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Décès D’un fan De football suite à un Drame routier :

Tebboune présente ses condoléances

Le ministère de la Santé dément les informations 
fallacieuses relayées sur des cas de Covid-19

conseil De sécurité:

L’Algérie appelle à 
“éviter l’escalade de la 
tension” en mer Rouge

air algérie:

Perturbations dans les vols domestiques 
en raison des intempéries

forum De la mémoire:

Soutien indéfectible de l’Algérie 
à la cause palestinienne

Alors qu’ils se rendaient à 
Mostaganem pour assister au 
match de leur équipe locale 

du Chabab Riadhi de Témouchent, 
comptant pour la 10ᵉ journée du 
championnat amateur de la Ligue 2, 
région centre-ouest, contre l’équipe 
du Widad de Mostaganem, des 

supporters ont été victimes d’un 
accident de la route, qui s’est produit 
dans la wilaya d’Oran, sur la route 
nationale n°11, dans la commune de 
Gdyel, faisant un mort et 23 blessés.
Une nouvelle qui a endeuillé, encore 
une fois, le football national. Le 
défunt fan de l’équipe de Témouchent 

était le propriétaire du bus.
À cet effet, le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présenté ses 
condoléances à la famille du 
supporter de l’équipe du CR 
Témouchent, décédé dans cet 
accident de bus, renversement 

transportant des supporters. « Suite 
au douloureux accident de bus qui 
a coûté la vie à un fidèle supporteur 
de l’équipe d’Ain Témouchent, 
j’adresse mes sincères condoléances 
à la famille du défunt et à toute 
l’équipe, et prie pour un prompt 
rétablissement pour le reste des 

blessés. À Dieu nous appartenons 
et à Lui nous retournons », écrit le 
Président de la République.
23 autres supporters de l’équipe 
du CRT ont été blessés suite 
au renversement du bus qui les 
transportait.

Le ministère de la Santé a 
affirmé, samedi dans un 
communiqué, que la situation 

relative à la prévalence du Covid-19 
était “tout à fait ordinaire”, démentant 
toutes les informations relayées au 

sujet de l’apparition de prétendus cas 
“à très fort impact sur les citoyens”
“Certains réseaux sociaux ont 
relayé des déclarations fallacieuses 
attribuées à un professeur de 
médecine à Alger, faisant état de 

l’apparition de cas de Covid-19, très 
contagieux et à très fort impact sur 
les citoyens, suscitant un sentiment 
d’inquiétude chez ces derniers”, lit-
on dans le communiqué.
“Ces déclarations sont complètement 

infondées et n’ont pas été proférées 
par ce professeur, ni émané d’une 
quelconque instance habilitée à le 
faire”, a souligné le ministère.
Le ministère porte à la connaissance 
des citoyens que la situation est 

“tout à fait ordinaire” et “le taux 
d’incidence est de 1 à 2 cas d’atteinte 
par jour”, appelant “à ne pas faire cas 
de ces déclarations et informations 
infondées, dont le seul but et de 
semer la panique parmi les citoyens”.

Le représentant permanent 
de l’Algérie auprès de 
l’ONU, Amar Bendjama, 

a mis en garde contre 
l’”émergence d’un conflit 
régional aux conséquences 
incontrôlables” en mer Rouge et 
appelé à “éviter de prendre toute 
mesure susceptible d’aggraver 
la tension au Yémen et de saper 
les grands efforts déployés par 
l’envoyé spécial de l’ONU dans 
la région”.
Dans la première déclaration de 
l’Algérie en tant que membre 
non-permanent du Conseil de 
sécurité des Nations unies, 
au cours d’un briefing sur 
les récents développements 
en mer Rouge, M. Bendjama 
a souligné que “le contexte 
régional actuel est marqué par 
des risques d’escalade” et qu’”il 
est capital d’éviter l’émergence 
d’un conflit régional aux 
conséquences incontrôlables”.
Le diplomate algérien a appelé 
aussi à “éviter de prendre toute 
mesure susceptible d’aggraver 
la tension au Yémen lui-même 
et de saper les grands efforts 
déployés par l’envoyé spécial de 
l’ONU, qui a reçu le soutien des 
parties locales et régionales”.
Après avoir souligné 
l’engagement de l’Algérie en 
faveur du maintien de la paix 
et de la sécurité internationales, 
M. Bendjama a déclaré que “les 
Etats côtiers sont les premiers 

responsables de la sécurité 
maritime en mer Rouge”, 
avertissant que “tout effort 
collectif qui ne compterait pas 
sur la participation active de ces 
Etats est voué à l’échec”.
Il a estimé que ces 
développements en mer Rouge 
“ont des conséquences majeures 
sur la sécurité économique et 
maritime de la région”, ajoutant 
que “la mer Rouge constitue 
un corridor essentiel pour 
le commerce mondial et est 
responsable d’environ 15% des 
activités maritimes mondiales, 
et protège la navigation 
maritime dans la région”.
Par ailleurs, le représentant 
permanent de l’Algérie auprès 
de l’ONU, a évoqué la création 
du Conseil des Etats du Golfe 
et d’Afrique sur la côte de la 
mer Rouge et le golfe d’Aden 
comme un “cadre au service 
de la sécurité et des intérêts 
économiques dans cette région 
maritime stratégique”
Il a appelé, à cet effet, à 
“remédier aux causes profondes 
des entraves à la liberté 
maritime afin d’aboutir à une 
réponse globale”.

Air Algérie a annoncé, samedi 
dans un communiqué, des 
perturbations dans le programme 

des vols domestiques en raison des 
mauvaises conditions météorologiques.
Les perturbations sont dues 
essentiellement aux mauvaises conditions 
météorologiques (rafales de vent, pluies, 
neige), a indiqué Air Algérie, précisant 
que cette alerte “reste en vigueur 

jusqu’à l’amélioration des conditions 
météorologiques”.

L’Office national de la météorologie 
avait émis, vendredi, plusieurs Bulletins 
météorologiques spéciaux (BMS) placés 
au niveau de vigilance “Orange”.
Valides jusqu’à samedi, ces BMS 
prévoyaient des vents forts, en rafales, 
des pluies, parfois sous forme d’averses 
orageuses accompagnées localement de 
chutes de grêle, ainsi que des chutes de 
neige sur plusieurs wilayas du pays.

Les participants au Forum de la 
mémoire ont mis en exergue, 
mercredi à Alger, le rôle constant 

de l’Algérie dans le soutien à la cause 
palestinienne, affirmant que l’histoire de 
la lutte palestinienne contre l’occupation 
sioniste ne saurait être écrite sans 
évoquer le rôle de l’Algérie et de 
son parcours révolutionnaire duquel 
s’imprègne la révolution palestinienne.
Lors de ce Forum organisé par 
l’Association Mechaâl Echahid et le 
quotidien El Moudjahid dans le cadre du 
59e anniversaire du déclanchement de la 
révolution palestinienne et de la Journée 
nationale du chahid palestinien, le vice-
ambassadeur de l’Etat de Palestine à 
Alger, Bachir Abu Hattab a condamné 
l’agression brutale menée par l’armée 
de l’occupation sioniste contre le peuple 
palestinien dans la bande de Ghaza 
depuis le 7 octobre dernier.
Il a affirmé que l’entité occupante “tend 
à travers ces massacres, ce génocide et 
ces tentatives de déplacement forcé, à 
détruire les fondements historiques et 

l’existence palestinienne, avec le soutien 
des Etats-Unis”, cependant, affirme-
t-il, “le peuple palestinien résiliant 
poursuivra sa lutte jusqu’à la victoire”.
De son côté, le président de l’Association 
de fraternité et de solidarité algéro-
palestinienne, Issad Kadri, a souligné 
que “la révolution palestinienne a été 
déclenchée sur fond des principes de 
la Révolution algérienne”, ajoutant que 
l’Algérie a ouvert ses portes à tous les 
Palestiniens.
A cette occasion, M. Kadri a indiqué 
que “le déluge d’Al Aqsa” “se veut 
un prolongement de la révolution 
palestinienne pour la libération des 
territoires occupés”, affirmant que 

cette révolution se poursuivra jusqu’à 
l’indépendance de la Palestine avec El 
Qods comme capitale.
Et d’ajouter que les massacres perpétrés 
par la machine sioniste ne sapera point 
la détermination du peuple palestinien 
qui va poursuivre sa lutte contre 
l’occupation barbare jusqu’à la victoire, 
a-t-il souligné.
Le président de l’association de fraternité 
algéro-palestinienne a, en outre, salué 
les relations historiques entre les peuples 
palestinien et algérien, appelant a leur 
renforcement.
De son côté, le Moudjahid algérien, 
Mohamed Taher Abdessalam a évoqué 
ses réunions et ses rencontres avec 
le Commandant de la révolution 
palestinienne, Yasser Arafat, saluant le 
rôle de l’Algérie dans le déclenchement 
de la révolution palestinienne.
M. Mohamed Taher a également rappelé 
la position immuable de l’Algérie en 
faveur de la question palestinienne 
affirmant que cette position n’a pas 
changé et ne changera jamais.
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Timbre fiscal pour la délivrance du passeport :
Une importante réduction entre en vigueur

Production d’antibiotiques :
SAIDAL se lance dans la fabrication de matière première

Intérêt croissant des industriels chinois pour l’exploitation 
de la mine de Gara Djebilet

Le début de l’année 2024 
apporte une première 
bonne nouvelle pour les 

Algériens résidant en France. 
En effet, la loi de finances 2024 
a prévu une mesure fiscale 
qui soulagera, d’une partie, 
la communauté algérienne en 
France d’un fardeau jusqu’alors 
pesant.
Ainsi, un nouveau tarif du droit 
de timbre fiscal pour la délivrance 
du passeport a été appliqué dès 
le 01 janvier 2024. C’est ce que 
le Consulat général de l’Algérie 
à Lyon a expliqué dans un 
communiqué.
« Conformément à l’article 32 
de la loi de finances pour 2024, 

modifiant les dispositions des 
articles 136 et 136 bis du Code 
du Timbre, le Consulat Général 
d’Algérie à Lyon informe les 
citoyens algériens établis dans 
sa circonscription consulaire 
que le tarif du droit de Timbre 
applicable, à partir du 01/01/2024, 
aux passeports de 48 pages », lit-
on.
Le consulat général d’Algérie 
à Lyon a dévoilé les nouveaux 
tarifs des timbres fiscaux. Le 
communiqué indique que le timbre 
coûtera désormais, « 45 euros au 
lieu de 60 euros précédemment, 
pour les passeports délivrés aux 
étudiants et aux mineurs algériens 
résidant en France ».

Par ailleurs, le timbre fiscal 
coûtera « 90 euros au lieu de 120 
euros précédemment, pour les 
autres catégories », a-t-on appris 
du communiqué des services 
consulaires algériens de Lyon. « 
Les droits du timbre applicables 
aux passeports de 28 pages 
demeurent sans changement », 
ajoute la même source.

Diaspora algérienne en Italie: 
une importante exonération 

dans ce domaine
L’Ambassade d’Algérie à Rome 
informe tous les citoyens résidant 
en Italie, à Malte et à San Marino 
que, conformément à l’article 
120 de la Loi n°23-22 du 24 
décembre 2023, incluant la Loi de 

Finances pour 2024, en intégrant 
et modifiant les dispositions de 
l’article 202 de la Loi n°17-04 
du 16 février 2017, complétant 
et modifiant la Loi n°79-07 du 
21 juillet 1979 relative au code 
douanier, la valeur totale des 
biens, y compris le véhicule, 
exemptée des procédures de 
contrôle du commerce extérieur 
et de paiement de droits et taxes 
dans le cadre des avantages 

accordés par l’État algérien aux 
citoyens enregistrés auprès des 
représentations diplomatiques et 
consulaires, démontrant qu’ils 
résident à l’étranger pendant une 
période d’au moins trois (03) 
années, sans interruption à la date 
du changement de résidence et du 
retour définitif en Algérie (CCR) 
et n’ayant pas précédemment 
bénéficié de tels avantages, est 
définie comme suit : Huit millions 
de dinars algériens (8 000 000 
DZD) pour le personnel stagiaire 
et les étudiants en formation à 
l’étranger.
Dix millions de dinars algériens 
(10 000 000 DZD) pour les autres 
citoyens.

Le groupe pharmaceutique 
algérien Saidal a 
récemment annoncé 

le lancement prochain de la 
production de matière première 
pour les antibiotiques, marquant 
un tournant majeur dans ses 
activités. Sous la direction du 
PDG Wassim Kouidri, cette 
initiative prendra son envol 
depuis l’unité de production de 
Médéa, où les travaux avancent à 
un impressionnant taux de 90 %.

Saidal va produire 
de la matière première 

pour antibiotiques
Lors d’une prise de parole 
récente, W. Kouidri a exprimé son 
optimisme quant au lancement 
effectif de la production dans 
environ six mois, envisageant 

même la concrétisation du 
premier kilogramme de cette 
substance d’ici au mois de juin.
« Si nous pouvons, nous allons 
commencer à produire le premier 
kilogramme de cette matière 
première au mois de juin », a-t-
il expliqué au micro de la chaîne 
de TV EnnaharTV.

Si cette nouvelle enthousiasme 
tant Kouidri, c’est que le produit 
dont il est question n’est pas 
anodine. Le PDG de Saidal 
qualifie la matière première 
pour antibiotiques de produit 
« peu commun », soulignant sa 
caractéristique énergivore, et se 
félicite des conditions favorables 

dont bénéficie l’Algérie pour 
sa production, assurant ainsi 
sa compétitivité sur la scène 
internationale. L’exportation 
devient ainsi une ambition 
clairement affichée par le PDG 
de Saidal.

Industries pharmaceutiques : 
nouvelle procédure pour les 

demandes d’agréments
Le ministère de l’Industrie et de 
la Production Pharmaceutique 
annonce hier une évolution 
significative dans les 
démarches administratives 
pour la réglementation des 
établissements pharmaceutiques 
de fabrication.
Le MIPH a émis une nouvelle 
directive sur son site, informant 
les acteurs de l’industrie des 

nouvelles procédures à suivre 
pour soumettre leurs demandes 
d’agrément.
À compter du 1ᵉʳ janvier 2024, 
toutes les demandes d’agrément 
pour les établissements 
pharmaceutiques de production 
devront être déposées de manière 
obligatoire via la plateforme 
numérique « Tabadol« .
Cette démarche vise à 
moderniser et à rendre plus 
efficaces les formalités liées à 
l’agrément des établissements 
pharmaceutiques, offrant ainsi 
une approche plus rapide pour 
les parties concernées. En 
conséquence de cette évolution, 
la directive antérieure (2021) est 
déclarée caduque, conformément 
à l’annonce du ministère.

Une rencontre de haut 
niveau s’est tenue hier à 
Alger entre le ministre de 

l’Énergie et des Mines, Mohamed 
Arkab, et des responsables de 
groupes chinoises. L’objectif 
de cette réunion était l’examen 
du projet d’exploitation de la 
mine de Gara Djebilet. Selon 
le communiqué officiel du 
Ministère, les discussions 
ont porté sur les perspectives 
présentes et futures en matière de 
coopération et d’investissement 
entre les deux parties.
La délégation chinoise, composée 
de représentants du consortium 
chinois « CMH », partenaire du 
groupe « SONAREM » pour le 
projet d’exploitation de la mine 
de Gara Djebilet, était dirigée par 
le président du consortium, Zhou 
Zhipeng, accompagné du vice-
président du groupe chinois « 
Shanghai Delong steel », comme 
l’a précisé la source officielle.
La réunion a eu lieu au siège 
ministériel en présence des 
PDG du groupe « SONAREM 

» et de l’Entreprise nationale de 
fer et d’acier « Feraal » (filiale 
de SONAREM), ainsi que des 
cadres du ministère et de « Feraal 
». L’objectif principal de cette 
rencontre a été d’évaluer l’état 
des relations de coopération entre 
le consortium chinois « CMH » 
et le groupe « SONAREM » pour 
l’exploitation de la mine de Gara 
Djebilet.
Au cours de ces discussions, les 
deux parties ont mis l’accent 
sur l’industrie manufacturière, 
mettant en lumière la production 
de produits finis et semi-finis en 
fer et en acier, soulignant ainsi les 
perspectives de développement 
dans ce secteur.

Mégaprojet de Gara 
Djebilet : examen du projet 

d’exploitation de la mine
La rencontre entre le ministre 
Arkab et le responsable du 
complexe « Shanghai Delong 
Steel » a été l’occasion 
d’examiner les opportunités de 
coopération et d’investissement 
dans le domaine de l’exploitation 

du minerai de fer extrait de la 
mine de Gara Djebilet.
Ce complexe, l’un des plus 
importants en Chine dans le 
secteur de la sidérurgie, affiche 
une production annuelle estimée 
à 35 millions de tonnes avec 
un chiffre d’affaires de l’ordre 
de 35 milliards de dollars US. 
D’ailleurs, ce complexe emploie 
environ 46 000 personnes, en 
plus de ses investissements 
internationaux, selon les 

informations du Ministère.
Au cours de cette rencontre, les 
deux parties ont salué le niveau 
« exceptionnel » des relations 
de coopération bilatérale, en 
particulier dans les secteurs de 
l’énergie et des mines. En outre, 
elles ont affirmé leur volonté de 
renforcer davantage ces échanges 
et visites pour ouvrir de nouvelles 
perspectives de coopération entre 
les entreprises minières des deux 
pays, comme l’a rapporté le 

même communiqué.
Par ailleurs, Mohamed Arkab a 
exprimé la volonté de l’Algérie 
de développer et d’approfondir la 
coopération avec les entreprises 
chinoises dans le secteur minier 
et métallurgique. Il a notamment 
évoqué le soutien de projets 
communs dans les industries de 
transformation, visant à alimenter 
l’industrie nationale en sidérurgie 
et à explorer des opportunités 
d’exportation.
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Neutralisation d’un réseau criminel à Chlef

Arrestation de 18 candidats à l’émigration clandestine à Ténès

La CNR obtient le label “Qualité d’accueil”, attribué par l’IANOR

Zones urbaines / acciDents:

13 morts et 355 blessés en une semaine

Un réseau criminel 
spécialisé dans 
l’organisation de 

traversées clandestines par mer, 
a été neutralisé par les services 
de la sûreté de daïra d’El Marsa, 
à Chlef, avec l’arrestation de 
sept (7) de ses membres, a-t-on 
appris samedi auprès de ce corps 
sécuritaire.
Selon un communiqué de la 
cellule de communication de 

la sûreté de wilaya de Chlef, 
sept (7) personnes âgées de 20 
à 40 ans, originaires de Chlef 
et activant au sein d’un réseau 
criminel organisé spécialisé 
dans l’organisation de traversées 
clandestines par mer, ont été 
arrêtées par des éléments de 
la sûreté de daïra d’El Marsa, 
Nord- Ouest de la wilaya.
Le document a ajouté que cette 
opération fait suite à l’ouverture, 

par le parquet territorialement 
compétent, d’une enquête au sujet 
de la découverte, par les garde-
côtes, des dépouilles de quatre 
personnes, dont une femme, en 
pleine mer, parallèlement au 
sauvetage, le 24 décembre 2023, 
de trois candidats à l’émigration 
clandestine sur les côtes de Sidi 
Abderrahmane de Chlef.
Les investigations menées à 
ce propos, dont la fouille de 

plusieurs domiciles, ont permis, 
selon la même source, de mettre 
la main sur un réseau criminel 
spécialisé dans l’organisation 
de traversées clandestines, 

avec l’arrestation de sept (7) 
de ses membres, tandis que 
sept (7) autres ont été identifiés 
et font actuellement l’objet de 
recherches.
Les suspects ont été déférés 
devant les autorités judiciaires 
de Ténès pour les chefs 
d’inculpation de “trafic d’êtres 
humains au sein d’un groupe 
criminel”, a conclu le même 
communiqué.

Au moins 18 candidats 
à l’émigration 
clandestine, dont quatre 

passeurs, ont été arrêtés par les 
éléments de la sûreté de daïra de 
Ténès, au Nord de Chlef, a-t-on 
appris, lundi, auprès de ce corps 
sécuritaire.
Selon le chargé de 
communication auprès de la 
sûreté de wilaya, le commissaire 
de police Cherif Ankoud, “18 
personnes qui s’apprêtaient à 
quitter illégalement le territoire 
national à partir des côtes de 
Ténès, ont été arrêtées par les 
éléments de la sûreté de daïra 
de Ténès, en coordination avec 
le groupement territorial des 
garde-côtes et des autorités 

judiciaires”.
Ces candidats à l’émigration 
clandestine ont été interpelés 
au large de Ténès, avant leur 
arrestation et transfert vers 

le siège de la sûreté de daïra 
pour le parachèvement des 
procédures légales et des 
investigations nécessaires 
ayant abouti à l’identification 

de quatre parmi eux, comme 
étant des organisateurs de 
traversées clandestines activant 
au sein d’un réseau de collecte 
de fonds et d’achat de matériel 
d’émigration clandestine.
L’un des organisateurs est, par 
ailleurs, recherché par la justice, 
pour une affaire de “viol et 
d’homicide volontaire “, est- il 
précisé de même source.
La même opération s’est 
soldée par la saisie d’un 
canot pneumatique équipé 
d’un moteur, d’un montant en 
monnaie nationale, et d’un autre 
en devises estimé à 355 euros.
Les suspects ont été déférés 
devant le tribunal de Ténés. 
Les passeurs ont été inculpés 

sous les chefs d’accusation de 
“planification et organisation 
d’une sortie illégale du territoire 
national par voie maritime 
en vue de l’obtention, d’une 
manière directe ou indirecte, 
d’un avantage financier, en 
exposant la vie d’autrui au 
danger”, alors que les candidats 
à l’émigration clandestine ont 
été poursuivis pour” tentative de 
sortie illégale du territoire “.
Un mandat de dépôt a été 
délivré par le tribunal de Ténés 
à l’encontre des quatre passeurs, 
tandis que les candidats à 
l’émigration clandestine 
ont bénéficié d’un contrôle 
judiciaire, a conclu M. Ankoud.

La Caisse nationale 
des retraites (CNR) a 
reçu, samedi à Alger, 

le label “Qualité d’accueil: 
Fikhidmatikoum”, attribué 
par l’Institut algérien de 
normalisation (IANOR).
La cérémonie de remise du 
certificat de labellisation s’est 
déroulée au siège de la CNR, 
en présence du chef de cabinet 
du ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Mokdad Thabet, 
représentant du ministre 
Fayçal Bentaleb, et des deux 
Directeurs généraux (DG) 
de la CNR et de l’IANOR, 
respectivement MM. Djaafar 

Abdelli, et Djamel Hales.
Lors de cette rencontre, 18 
agences locales de la CNR ont 
reçu le certificat de labellisation 
“Qualité d’accueil”, au titre de 
la dernière vague des agences 
locales à avoir obtenu ledit 
label en reconnaissance de leur 
respect des normes prévues 
dans le référentiel algérien de 
la qualité d’accueil.
Dans une allocution à cette 

occasion, M. Thabet a affirmé 
que “la prise en charge des 
préoccupations du citoyen 
est au centre des priorités des 
pouvoirs publics à travers le 
programme du Gouvernement, 
et ce dans le cadre de la mise 
en œuvre des engagements du 
président de la République”.
L’attribution du certificat 
de labellisation “Qualité 
d’accueil” aux agences de 
la CNR “s’inscrit dans une 
démarche de simplification 
du service public au profit 
des citoyens en général et 
des retraités en particulier”, 
a ajouté le chef de cabinet 
qui a souligné, à ce propos, 

les efforts du secteur en 
la matière, notamment à 
travers la modernisation et la 
numérisation du service public 
pour garantir “un service de 
qualité”.
Pour sa part, M. Abdelli a 
affirmé que l’adoption du 
label “Fikhidmatikoum” 
visait à fournir “les meilleures 
conditions d’accueil, d’écoute 
et de traitement de requêtes, 
et à permettre aux retraités en 
particulier de bénéficier des 
services à distance sans avoir à 
se déplacer”.
Le DG de la CNR a également 
rappelé les mesures prises par la 
caisse, à l’instar de la formation, 

pour garantir les exigences de 
la qualité d’accueil, en sus des 
techniques modernes visant 
à améliorer le service public, 
rapprocher l’administration 
du citoyen et simplifier les 
procédures administratives, 
ajoutant que la prise en charge 
des retraités et des affiliés à la 
CNR est “une priorité” dans la 
stratégie adoptée par la caisse.
De son côté, le DG de 
l’IANOR a tenu à saluer les 
efforts consentis par la CNR 
en matière de qualité d’accueil, 
soulignant que ledit label 
“est attribué suite au respect 
des engagements relatifs aux 
conditions d’accueil”.

Treize (13) personnes ont 
trouvé la mort et 355 
autres ont été blessées 

dans 299 accidents de la route 
survenus en zones urbaines 
entre le 26 décembre 2023 et 
le 01 janvier 2024, selon un 
bilan rendu public jeudi par les 
services de la Sûreté nationale.
Le bilan fait état d’une baisse 
du nombre d’accidents (-27), 
de blessés (-32) et d’une 

augmentation du nombre de 
morts (+2) par rapport aux 
chiffres enregistrés la semaine 
précédente.
Le facteur humain reste 
la principale cause de ces 
accidents (+97%), notamment 
en raison du non-respect 
du code de la route et de la 
distance de sécurité, de l’excès 
de vitesse et du manque de 
concentration au volant, outre 

l’état du véhicule, selon la 
même source.
Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN) appelle les usagers de 
la voie publique à la prudence 
et au respect du code de la 
route, rappelant les numéros 
vert 1548 et de secours 17 mis 
à la disposition des citoyens 
pour tout signalement 24h/24.
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Produits de large consommation :
Nouvelles mesures pour réduire l’instabilité des prix

rail : 
GITRAMA compte contribuer à la réduction des délais 

de réalisation des projets

sina  Paris 2023 :
Bilan exceptionnel et perspectives prometteuses

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, en collaboration 

avec le ministère du Commerce, a 
récemment annoncé le lancement 
d’une initiative visant à informer 
régulièrement les citoyens et 
les consommateurs sur les prix 
des produits agricoles à large 
consommation.
Dans un communiqué publié 
aujourd’hui, mardi, les deux 
ministères ont conjointement 
déclaré leur intention de présenter 
quotidiennement ces informations 
cruciales au public via les médias.
Les prix des produits agricoles 

de large consommation 
désormais annoncés 

quotidiennement
À partir du 26 décembre 2023, 
un bulletin quotidien uniforme 
intitulé « Présentation des prix 

de vente au détail des produits 
agricoles de large consommation 
» sera élaboré. Ce bulletin fournira 
un tableau détaillé comprenant le 
prix minimum, le prix maximum 
et la moyenne nationale par 
kilogramme pour divers produits 
largement consommés sur les 
marchés de détail.
L’objectif principal de cette 
initiative est de permettre aux 

citoyens de rester informés des 
fluctuations des prix des denrées 
de consommation courante, 
et éviter ainsi le risque de 
spéculation. Le communiqué 
souligne l’importance de cette 
transparence, permettant aux 
consommateurs de prendre des 
décisions éclairées lors de leurs 
achats et de minimiser les abus de 
tarification par les commerçants 

et revendeurs.
De plus, le ministère a confirmé 
qu’un indice des prix, couvrant 
une liste de vingt produits 
agricoles tels que des fruits 
et légumes frais ainsi que des 
produits d’origine animale, sera 
diffusé quotidiennement à travers 
les médias écrits et visuels. 
Cette mesure, qui vise à assurer 
une information complète et 
accessible au grand public, sera 
effective dès le 26 décembre 
2023.

La viande rouge importée à 
1200 DA/kg : une solution pour 

contrer la hausse des prix ?
En vue de rendre plus accessible 
la viande au consommateur et 
pour réguler le marché national, 
qui souffre des conséquences de 
l’élevage aléatoire, le ministère 
de l’Agriculture a pris l’initiative 

d’autoriser l’importation de 
viande rouge en Algérie.
Le premier pays désigné pour 
fournir l’Algérie en viande rouge 
est le Brésil, connu pour la qualité 
de ses bœufs. Dans une prise 
de parole récente, le ministre 
de l’Agriculture, Abdelhafid 
Henni, a indiqué qu’un accord 
avait été passé avec les acteurs 
économiques en charge de 
l’importation. Cet accord a pour 
but principal de maintenir les prix 
sous le seuil des 1300, voire 1200 
DA/Kg.
Ainsi, les prix seront beaucoup 
plus abordables pour les bourses 
moyennes qui, rappelons-le, 
peinent à accéder à la viande 
bovine et/ou ovine suite à la 
récente flambée des prix (jusqu’à 
3 000 DA/KG).

Le Groupe d’infrastructures 
de travaux maritimes 
GITRAMA compte 

contribuer à la réduction 
des délais de réalisation du 
programme de développement 
et de modernisation du réseau 
ferroviaire, a indiqué le Directeur 
général de l’entreprise, Mahdi 
Kadèche.
Ce groupe spécialisé dans 
les travaux maritimes “s’est 
doté récemment d’une société 
de fabrication de charpentes 
métalliques et profils reconstitués 
soudés (PRS), qui devrait 
grandement contribuer aux 
projets ferroviaires dans le cadre 

du riche programme auquel nous 
ambitionnons de participer”, a 
déclaré à l’APS M. Kadèche, 
mettant en avant la grande 
expertise du groupe dans les 
projets ferroviaires.
“Notre ambition est que les 
ouvrages d’art soient réalisés en 
acier pour réduire les délais de 
réalisation, puisque les ouvrages 
sont réalisés à l’usine dans des 
délais très courts puis montés sur 
le chantier”, a-t-il dit, expliquant 
que la réalisation des ouvrages 
d’art en acier réduira “de trois 
fois” les délais de réalisation 
comparativement aux ouvrages 
en béton.

Et de souligner que cette société, 
reprise après sa liquidation 
judiciaire, s’ajoute à d’autres 

sociétés du Groupe spécialisées 
dans les travaux d’ouvrages 
d’arts, routiers et aéroportuaires.

Le programme de développement 
et de modernisation du réseau 
ferroviaire, lancé ces dernières 
années, a permis d’atteindre un 
réseau de 4.722 km, qui devrait 
passer à 6.500 km à la réception 
du programme en cours et à 
15.000 km à l’horizon 2030.
Ces dernières années, le groupe 
GITRAMA a réalisé des 
projets dans des pays africains, 
notamment des projets de 
travaux maritimes en Libye et 
en Mauritanie, a fait savoir M. 
Kadèche, évoquant la possibilité 
d’accéder à de nouveaux marchés 
en Afrique, en partenariat avec 
des sociétés turques.

La deuxième édition du 
Salon de l’Immobilier 
Algérien, SINA 

Paris, s’est achevée, laissant 
dans son sillage des chiffres 
impressionnants et des retombées 
significatives. Monsieur Sofiane 
Ouhab, fondateur et directeur de 
Lpestate.com, nous a fait parvenir 
le bilan de l’événement, dévoilant 
des résultats exceptionnels qui 
témoignent de l’impact profond 
de SINA Paris dans le secteur de 
l’immobilier et au-delà.
Avec la participation de 
16 exposants et un taux de 
satisfaction élevé de 89%, SINA 
Paris a accueilli pas moins de 
6500 visiteurs uniques, venant 
de divers horizons géographiques 
tels que la France, la Belgique, 
l’Allemagne, l’Italie et bien sûr, 
l’Algérie.

Impact économique
Le volet économique de SINA 

Paris 2023 a surpassé toutes 
les attentes. Les exposants ont 
connu des ventes substantielles, 
dépassant les montants anticipés. 
Les promoteurs immobiliers ont 
particulièrement bénéficié de 
la visibilité accrue offerte par 
l’événement, établissant SINA 
Paris comme une plateforme 

commerciale incontournable. Le 
nombre élevé de visiteurs uniques 
et leur profil diversifié ont 
contribué à un taux de conversion 
exceptionnel, faisant de cette 
édition un succès retentissant sur 
le plan économique.

Impact culturel puissant
Au-delà des retombées 

économiques, SINA Paris a 
également joué un rôle significatif 
en tant que vitrine culturelle. 
L’événement a été le catalyseur 
d’un dialogue culturel, créant une 
connexion significative entre les 
membres de la diaspora et leurs 
racines culturelles.
Les visiteurs ont eu l’opportunité 
d’explorer la richesse et la 
diversité des projets immobiliers, 
contribuant à une meilleure 
compréhension et appréciation du 
patrimoine algérien.

Le SINA ne s’arrête pas là
Fort de ce succès, Monsieur 
Sofiane Ouhab a annoncé avec 
enthousiasme les prochains 
événements. La troisième 
édition de SINA Paris est déjà 
programmée du 25 au 27 octobre 
2024 à l’Espace Charenton à 
Paris.
Mais la nouveauté excitante 
réside dans le lancement de SINA 

Montréal, la première édition 
prévue du 21 au 23 juin 2024 au 
Palais des Congrès de Montréal. 
Ces événements promettent 
d’offrir une expérience encore 
plus enrichissante et une 
plateforme unique pour les 
professionnels de l’immobilier, 
les investisseurs et la diaspora, 
renforçant ainsi les ponts culturels 
et économiques entre la France, 
l’Algérie et le Canada.
Les perspectives stimulantes pour 
SINA Paris 2024 et le lancement 
de SINA Montréal soulignent 
que l’horizon de la promotion 
immobilière algérienne s’annonce 
plus prometteur que jamais. Cette 
évolution prometteuse ouvre 
la voie à une nouvelle ère de 
connectivité et d’opportunités, 
offrant ainsi à la diaspora et 
aux investisseurs des horizons 
inexplorés à explorer dans le 
domaine immobilier.
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annaba / HÔtellerie

L'hôtel Seybouse International sera fonctionnel 
dès la fin du mois de janvier

annaba / ProJets maritimes

Prospection des lieux pour la réalisation du projet
 d’un port de plaisance

Option pour le site de Djenen El Bey !

annaba / soliDarité

 La DAS à pied d'œuvre
Solidarité en faveur des SDF et des familles nécessiteuses

Le wali, Abdelkader Djellaoui, 
a révélé que l'hôtel Seybouse  
International entrera en activité 

dès la fin du mois, ajoutant qu'il existe 
17 projets hôteliers et touristiques en 
cours d'achèvement, qui permettront 
d'assurer la fourniture de 1 100 
nouveaux lits. Sur la capacité de la 
grange hôtelière, le taux d'achèvement 
de certains projets a atteint 90%, ce 
qui permettra à la wilaya d’Annaba 
de devenir un pôle touristique par 
excellence. Le wali a déclaré que l'hôtel 
Seybouse International devrait entrer 
en service à la fin de ce mois, comme 
l'a confirmé le directeur général de la 
Société de gestion hôtelière lors de sa 
récente visite, après avoir terminé tous 
les travaux et effectué les dernières 

retouches. A noter que  35 projets 
hôteliers restent suspendus et que, 
selon la présentation présentée par la 
Direction du Tourisme, la plupart des 
ateliers appartenant à des particuliers 
dans les zones d'expansion touristique 
ne sont pas entrés en service, tandis que 
d’autres n'ont pas encore été lancés. 
À cet égard, le wali  a affirmé son 
intention de récupérer les terrains pour 
lesquels les travaux n'ont pas encore 
été entamés. S’agissant des autres 
projets touristiques qui sont en veille, 
dont le taux d'occupation se situe entre 
40 et 60 pour cent, des mesures seront 
prises pour les réactiver, expliquant 
que les  responsables  ont levé tous les 
obstacles administratifs et réserves, la 
plupart de ces projets éprouvent des 
difficultés de financement bancaire.

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, a 
récemment ordonné que 

les chantiers de réalisation  d'un 
port de plaisance sur  le long de la 
Corniche soient d’abord soumis à 
un sondage auprès des citoyens, 
avant toute prise de décision.
Le Directeur des Travaux Publics 
a  fait une présentation sur l'étude 
de recherche de site, les études 
de faisabilité et les conceptions 
initiales pour l'implantation du 
port de plaisance , où cinq (5) 
sites proposés ont été présentés 
pour la mise en œuvre  du projet, 
relatif aux sites de Ras Al Hamra, 
« vivier  », Djenen El Bey, 
Chetaibi  et le port d'Annaba .
Après un exposé détaillé des 
spécificités de chaque site et un 
échange d’avis entre les membres 
de l’ exécutif et les membres de 
l'APW, finalement c’est le site 
de Djenen El-Bey a été retenu 
en raison de ses avantages 
géographiques d'être situé dans 
une zone d'expansion touristique 

et ce  après l'achèvement des 
travaux du projet visant à 
compléter la route  avec des 
installations techniques reliant 
la zone  Ras El-Hamra et Oued 

Bakrat  situés à une distance de 6 
kilomètres, en plus de la présence 
d'une étude en cours, concernant 
un projet de dédoublement de 
route d'Annaba reliant la route   la 

RN16 au front de mer, les sites de 
Chétaibi  et Ras Al-Hamra seront 
fusionnés au sein des zones 
d'expansion touristique dans le 
cadre de la mise en œuvre  des 

programmes d'investissement. 
Dans un autre contexte , les 
réactions sur le choix des sites ont 
commencé à différer, l’entreprise  
Probium pour la protection de 
la biodiversité marine à Annaba 
aurait émis quelques  réserves 
sur  le choix du site de Djenen 
El-Bey, tel qu'il avait été proposé 
et classé en réserve marine, sans 
compter l'absence d’implication à 
la réunion des représentants de la 
société civile et des associations 
actives dans le domaine maritime 
et de la protection du milieu 
marin, en plus des spécialistes 
du domaine maritime, selon un 
communiqué de cette institution. 
Le site d'achèvement du port 
de plaisance   est choisi, après 
la levée du gel de cet important 
projet, pour contribuer au 
développement et à l'attraction du 
tourisme dans la wilaya  d’autant 
plus qu’une enveloppe financière 
a été allouée pour sa mise en 
œuvre.

La Direction de l’action 
sociale et de la solidarité 
de la wilaya d’Annaba a 

organisé durant toute la semaine 
des sorties pour distribuer des 

dizaines de  repas chaud et des 
habits  aux SDF et aux nécessiteux 
et aux plus vulnérables. Cette 
opération, qui s'inscrit dans 
le cadre de la prise en charge 
des personnes sans abri (SDF), 
vise surtout à prévenir contre 

d'éventuels accidents durant cet 
hiver glacial. Plusieurs quartiers 
et artères de la ville ont été 
parcourus, notamment au centre-
ville, où l'on note une forte 
présence de SDF. En plus de 
repas, ces équipes ont distribué 

également des vêtements et 
divers effets chauds aux SDF, 
parmi eux des femmes avec des 
enfants en bas âge. En sachant 
que tous les moyens  ont été 
mis en place pour la réussite de 
ces actions humanitaires. Ces 

actions démontrent, une fois 
de plus, la générosité de cette 

institution ; la solidarité envers 

ceux et celles qui en ont besoin 
particulièrement en cette période 
si difficile.

S.F

Sihem Ferdjallah

S.Ferdjallah



Annaba abritera, du 13 
au 15 janvier 2024, la 
deuxième édition du 

salon “Agroserve”, organisé 
sous l’égide de l’Agence “Azid 
Com” sous le haut patronage 
du ministère du commerce et de 
la promotion des exportations. 
Cette manifestation économique  
organisée sous la supervision du 
wali Abdelkader Djellaoui, se 
positionne comme un rendez-
vous majeur visant à dynamiser 
le développement de l’industrie 
agroalimentaire en Algérie.
L’objectif principal de ce salon 
est de favoriser les échanges 
d’expériences dans le secteur de 
l’industrie agroalimentaire, de 
stimuler le développement des 
produits locaux et d’élargir les 
réseaux de distribution à l’échelle 

nationale. Soutenu par la présence 
de représentants d’institutions 
et d’entreprises nationales et 
étrangères, “Agroserve” aspire à 
renforcer les liens économiques 
sur les plans africains et 
internationaux.
Ce salon constitue une plateforme 
propice à la création de partenariats 
entre les entreprises algériennes 
nationales et internationales. En 
favorisant le développement des 
capacités d’investissement et 
en encourageant les partenariats 
internationaux, “Agroserve” 
ambitionne de positionner 
l’Algérie comme un acteur clé 
dans le secteur agroalimentaire 
mondial.
L’importance du transport dans 
la chaîne d’approvisionnement 
agroalimentaire sera mise en 
exergue par la participation de 
Chery, une entreprise leader 

dans la fabrication automobile. 
Ce partenariat souligne 
l’interconnexion entre les 
différentes sphères économiques 
et met en avant l’importance des 
services logistiques efficaces pour 

soutenir l’industrie alimentaire.
“Agroserve” ambitionne 
d’avoir un impact sur l’industrie 
agroalimentaire en Algérie. 
Les résultats escomptés 
incluent l’amélioration de la 

productivité et de l’efficacité 
des pratiques industrielles, 

la promotion de mesures de 

durabilité, l’introduction de 

solutions logistiques innovantes, 

ainsi qu’une augmentation des 

investissements étrangers directs 

et des investissements combinés.

Lors de la conférence de presse, 

“Azid Com” dévoilera les détails 

et le plan d’action visant à faire de 

“Agroserve” un catalyseur majeur 

pour positionner l’Algérie en tant 

qu’acteur incontournable dans 

l’industrie agroalimentaire. Ce 

salon préfigure un avenir durable 
et prospère pour l’industrie 

agroalimentaire algérienne, 

ouvrant la voie à une ère nouvelle 

de prospérité industrielle et 

économique.

L’éclairage public, 
toujours déficient, 
pénalise une 

grande partie des habitants 
de Kalitousa à la cité des 
1000 logements.  Cet état de 
fait n’est pas sans provoquer 
un sentiment d’insécurité et 
le courroux de bon nombre 
de citoyens. Le réseau de 

l’éclairage public est dans un 
état lamentable, se plaignent 
les habitants. Un habitant,  
nous confiera que la défaillance 
de l’éclairage public est due 
surtout à la mauvaise qualité 
des lampes. « L’éclairage public 
est nettement insuffisant dans 
notre quartier et nous subissons 
régulièrement des désagréments 
dès la tombée de la nuit » 

ajoutera-t-il. La visibilité pour 
les  automobilistes  devient 
difficile, voire dangereuse, 
dans l’obscurité. De plus, 
certains riverains souffrent 
d’un sentiment d’insécurité. En 
faisant un petit tour au dit lieu 
accompagné par des riverains, 
on a pu constater les défaillances 
en matière d’éclairage public. 
La coïncidence de ce manque 

d’éclairage lors de cette saison 

hivernale suscite l’appréhension 

de ces habitants d’être plongés 

dans l’obscurité. Qu’en est-il de 

la conduite automobile de nuit 

sur une route très mal éclairée ? 

Cette situation crée d’énormes 

difficultés aux habitants dans 
leurs activités quotidiennes et 

leur propre sécurité.
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annaba / 5ème sÛreté urbaine

 Lutte contre le trafic de drogue en milieu urbain :
 Arrestation d’un individu en possession de 646,5 grammes 

de drogues diverses

agroserVe 2024:

Un salon destiné à dynamiser l’industrie agroalimentaire 
en Algérie

annaba / eclairage Public

Les habitants d’El Kalitoussa pénalisés par la défaillance 
de l’éclairage public

Dans le cadre de la lutte menée 
contre le trafic de la drogue et 
des substances psychotropes, les 

éléments de la 5ème sûreté urbaine  ont 
procédé, cette semaine, à l’arrestation 
d’un individu âgé de 55 ans, déjà connu 
des services judiciaires, impliqué dans la 
possession et la vente  de diverses qualités 
de drogue, au niveau des zones  populaires. 
Lors de cette opération minutieuse, les 
forces de l’ordre ont réussi à mettre fin aux 
activités présumées illicites du suspect. 
Ce dernier, déjà sous le coup d’une 
condamnation antérieure, est soupçonné 
d’être associé dans la distribution de 
substances illicites au cœur des quartiers 
résidentiels.
La saisie réalisée lors de cette interpellation 
concerne  une quantité de drogues diverses 
de 646,5 grammes qui a été confisquée. En 

plus des stupéfiants, le mis en cause était 
en possession d’armes blanches prohibées, 

mettant en évidence la dangerosité 

potentielle de ses activités criminelles en 

sus d’une somme d’argent résultant du 

trafic. A l’issue des procédures légales, 
le suspect a été présenté par devant le 

procureur de la république près le tribunal 

d’Annaba. Les charges retenues contre lui 

concernent la possession, le stockage et la 

commercialisation illégale de drogues.

Cette intervention souligne l’engagement 

continu des forces de l’ordre dans la lutte 

contre le trafic de drogue en milieu urbain. 
Elle renforce également l’importance 

des efforts coordonnés entre les autorités 

policières et judiciaires pour éradiquer ce 

fléau et assurer la sécurité des citoyens 
dans les quartiers les plus vulnérables.

Sara.Y

Sara.Y

S.F
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L’ île de Rachgoun, 
dans la wilaya 
d’Aïn Temouchent, 

a été classée en 2023 
comme réserve naturelle sur 
décision de la wilaya, dans 
le cadre d’un pas pratique 
pour la protection de ce site 
naturel et environnemental 
important, avec une vision 
économique eu égard à ses 
potentialités.
L’île de Rachgoun, qui 
s’étend sur une superficie de 
28,5 hectares, constitue un 
site naturel unique en son 
genre, alliant biodiversité 
écologique et archéologique 
remontant à la préhistoire, 
outre sa position stratégique 
dans le bassin méditerranéen.
Ces atouts ont contribué 
à faire de cette île l’objet 
d’un intérêt particulier de 
la part des autorités de la 
wilaya pour engager une 
réflexion sur les mécanismes 
devant être adoptés pour 
préserver ses composants 
naturels et leur valorisation, 
dans le cadre d’une vision 
écologique et économique.
Le wali d’Aïn Temouchent, 
M’hamed Moumen, a 
souligné que les études 
supervisées par des 
experts dans le domaine 
environnemental et 
archéologique ont prouvé 
que cette île est unique en 
son genre dans le bassin 
méditerranéen, en raison 
de ses caractéristiques liées 
principalement à la diversité 
environnementale et aux 
précieux sites archéologiques 
qu’elle abrite.
A titre indicatif, le phare 
historique de l’île de 
Rachgoun est le deuxième 
du genre dans le bassin 
méditerranéen, après celui 
de Tunisie.
Sur la base de toutes ses 
caractéristiques et sur 
décision de la wilaya, l’île 
de Rachgoun a été classée 
en 2023 comme réserve 
naturelle.
M. Moumen a, en outre, 
souligné que “des travaux 
sont actuellement en cours, 
en coordination avec un 
certain nombre d’opérateurs 
du secteur du Tourisme, pour 
développer de nouveaux 
circuits touristiques dans 
la wilaya, visant une 
exploitation optimale 
des atouts et possibilités 

dont dispose la wilaya 
par la promotion de ces 
destinations touristiques, 
tout en veillant à mettre en 
place tous les mécanismes 
susceptibles de protéger les 
sites archéologiques de la 
wilaya et veiller à préserver 
la biodiversité de certaines 
zones, à l’instar de l’île de 
Rachgoun.
Par ailleurs, le directeur 
du bureau d’études, qui 
supervise le projet de 
classement de l’île de 
Rachgoun, Mouloud 
Benabdi, a souligné que 
ce projet a été adopté 
par le ministère de 
l’Environnement et des 
Energies renouvelables, 
avec le suivi de la direction 
du secteur de la wilaya.
Il a ajouté que l’étude 
a été couronnée par la 
promulgation d’une décision 
de wilaya, classant l’île de 
Rachgoun et ses environs 
comme réserve naturelle 
sur une superficie de 70,15 
km2 répartie sur trois zones 
(centrale, intermédiaire et 
transit).
L’île est l’un des trésors 
environnementaux marins et 
côtiers les plus importants 
du pays et comprend 593 
espèces de faune et de flore, 
dont 71 espèces menacées 
d’extinction inscrites parmi 
les espèces protégées, “ce 
qui représente un grand 
nombre”, a indiqué M. 
Benabdi.
En effet, “selon les normes 
de protection en vigueur, si 
une espèce est classée, la 
zone dans son ensemble doit 
être classée”, a-t-il souligné.
La protection de l’île de 

Rachgoun revêt également 
une importance dans le 
bassin méditerranéen, 
car des animaux, qui ont 
disparu dans certaines 
régions, sont restés sur l’île 
et pourraient constituer une 
zone de réhabilitation, a-t-
on indiqué.
L’île compte aussi plusieurs 
sites archéologiques, dont 
le phare qui remonte à plus 
de 150 ans, qui est doté de 
caractéristiques uniques, 
sachant qu’il fonctionne au 
mercure et conserve toujours 
son architecture initiale, en 
dépit du séisme qui a frappé 
la wilaya d’Aïn Temouchent, 
en 1999, détruisant de 
nombreuses installations, a 
ajouté M. Benabdi.
La réserve naturelle elle-
même contribue également 
au développement 
économique et social de la 
région de Rachgoun, ainsi 
que toute la côte de la wilaya 
d’Aïn Temouchent, voire la 
région Ouest du pays.
Plusieurs propositions ont 
été émises pour valoriser les 
opportunités disponibles, 
afin de les exploiter dans 
la promotion du tourisme 
et dans la recherche 
scientifique, les autorités 
de la wilaya ayant adopté 
une approche de gestion de 
l’île basée sur sa dimension 
économique et sociale, 
en introduisant plusieurs 
activités qui contribueraient 
à améliorer la dynamique de 
développement de la wilaya, 
selon la même source.
Le même expert a relevé 
certaines des opportunités 
disponibles sur cette île, 
notamment les activités 

nautiques liées à la 
plongée sous-marine et les 
randonnées sur les sentiers 
terrestres, en plus de sa 
dimension archéologique et 
historique, qui peuvent être 
exploitées pour promouvoir 
le tourisme archéologique.

Des vestiges 
archéologiques remontant 

à la préhistoire
L’île de Rachgoun recèle 
plusieurs sites et stations 
historiques datant de l’ère 
paléolithique pour certains et 
du néolithique pour d’autres, 
également connu comme 
étant la période ayant vu la 
domestication des animaux 
et le développement 
des pratiques culturales 
(agriculture).
Sur cette île de quelque 
800 mètres de long et 
200 mètres de large, 
d’importantes découvertes 
ont été effectuées, ce qui 
atteste qu’elle fut, selon des 
spécialistes, un véritable 
centre de vie.
Des objets en pierre et des 
silex transformés ont été mis 
au jour par des chercheurs, 
qui ont également découvert 
un site funéraire, où les 
morts étaient enterrés selon 
des rites de l’époque avec 
des objets, notamment des 
pointes de lances, qui leur 
appartenaient.
Selon la chercheure et 
enseignante au département 
d’archéologie de l’Université 
d’Alger, Dr. Yasmina 
Chahed Saoudi, une grande 
partie de ces objets se trouve 
au Musée national “Ahmed 
Zabana” d’Oran.
Dr. Saoudi a précisé que le 
gros de ces outils et objets 

funéraires, qui enrichissent 
actuellement les collections 
du Musée d’Oran, ainsi 
que les sites où ils ont été 
découverts, datent entre 
10.000 et 4.000 ans.
Certains autres objets datent, 
en revanche, de bien avant la 
préhistoire, soit au 8e siècle 
avant notre ère, a expliqué la 
chercheuse.
Dr. Saoudi, qui a mis en 
exergue la valeur historique 
des sites de l’île de Rachgoun 
et la possibilité d’en faire 
une destination touristique 
a, toutefois, insisté sur la 
nécessité de la gestion et de 
l’exploitation rationnelles 
du flux des visiteurs, et ce, 
dans le souci de préserver 
cette station à haute valeur 
archéologique, ainsi qu’à 
protéger la faune et la flore 
qui s’y trouvent.
De son côté, le directeur de 
la Culture et des Arts de la 
wilaya d’Aïn Temouchent, 
Abdelali Koudid, a affirmé 
que son institution a lancé 
une étude de terrain, dont 
l’élaboration a été assurée 
par un bureau d’études 
spécialisé.
M. Koudid a précisé, dans 
ce contexte, que l’objectif de 
cette étude est de préserver 
cette station historique et 
préhistorique qu’est l’île de 
Rachgoun par l’élaboration 
d’un parcours d’accès aux 
sites préalablement définis 
et, surtout, de mettre en place 
un plan global pour la gestion 
de ce site, conformément à 
une vision allant dans le sens 
de la promotion du tourisme 
culturel et historique.
Pour sa part, le membre de 
l’Assemblée populaire de la 
wilaya d’Aïn Temouchent, 
Lakhdar Belgharres, a 
estimé que le projet de 
création d’une entité ayant 
le statut d’Etablissement 
à caractère industriel et 
commercial (EPIC) devant 
être chargée de la gestion 
de la réserve naturelle de 
l’île est un premier jalon 
pour la valorisation et la 
promotion de tous les atouts 
touristiques, notamment 
dans les créneaux culturels, 
historiques et écologiques 
dont le site et la région dans 
son ensemble recèlent.

aÏn temoucHent :      

Classement de l’île de Rachgoun, une vision économique et 
une étape pour sa protection environnementale



Les autorités russes proposent aux habitants de Belgorod 
d’évacuer face aux bombardements ukrainiens

L’Iran enterre les victimes de l’attentat le plus meurtrier 
depuis 1979

Les autorités de la région 
russe de Belgorod, 
frontalière de l’Ukraine 

et visée par des bombardements 
ukrainiens qui s’intensifient, ont 
proposé vendredi aux habitants 
le souhaitant d’évacuer et les 
ont invités à sécuriser leurs 
fenêtres pour se protéger des 
éclats d’obus.
Parallèlement, l’armée 
ukrainienne a indiqué ne pas 
pouvoir corroborer à ce stade 
l’usage par la Russie de missiles 
nord-coréens au lendemain 
d’accusations en ce sens des 
Etats-Unis.
“Dès aujourd’hui, nous sommes 
prêts à vous transporter à 
Stary Oskol et à Goubkine 
(plus éloignés de la frontière, 
ndlr), où vous serez dans des 
conditions très confortables, 
dans des chambres chaudes 
et sûres. Vous y resterez aussi 
longtemps que nécessaire”, a 

annoncé le gouverneur de la 
région de Belgorod, Viatcheslav 
Gladkov, sur Telegram.
“Je vois des appels sur les 
réseaux sociaux, où l’on écrit: 
+Nous avons peur, aidez-nous 
à nous mettre en sécurité+. 
Bien sûr que nous le ferons 
! Nous avons déjà déplacé 
plusieurs familles”, a-t-il encore 
affirmé en référence à d’autres 
évacuations en 2023 de localités 
plus petites et plus proches de la 
frontière.
Cette mesure inédite pour une 
grande ville en Russie s’inscrit 
en porte-à-faux par rapport aux 
efforts du Kremlin qui s’est 
toujours efforcé de donner 
l’image, depuis près de deux 
ans d’invasion, que le conflit 
n’affecte pas directement le 
quotidien et la sécurité des 
Russes.
Cette stratégie a volé en éclat 
le 30 décembre quand 25 

personnes ont perdu la vie à 
Belgorod dans une attaque 
ukrainienne, le bilan civil le 
plus meurtrier sur le sol russe 
depuis le début de l’assaut de 
Moscou le 24 février 2022.
Vendredi, Viatcheslav Gladkov 
a également promis d’appeler 
d’autres régions russes à la 
rescousse si la sienne devait 
être amenée à manquer de place 
dans des centres d’accueil.
Signe d’une inquiétude qui 
grandit, plus tôt dans la journée, 
la ville de Belgorod avait déjà 
appelé pour la première fois 
ses habitants à sécuriser leurs 
fenêtres pour “se protéger” 
d’éventuels éclats de verre face 
aux bombardements ukrainiens 
qui s’y multiplient.
La veille, les autorités 
régionales avaient elles annoncé 
repousser la rentrée scolaire du 
9 au 19 janvier dans la ville 
et dans quelques localités 

environnantes.
Les hostilités se sont encore 
accrues entre Russes et 
Ukrainiens au tournant de 
la nouvelle année, avec une 
multiplication de frappes 
particulièrement meurtrières.
En représailles à l’attaque 
sans précédent sur Belgorod, 
Vladimir Poutine avait promis 
d’”intensifier” les frappes russes 

contre des “cibles militaires” en 
Ukraine.
Dans la nuit de jeudi à vendredi, 
la Russie a attaqué son voisin 
avec 29 drones “Shahed”, selon 
l’armée de l’air ukrainienne qui 
a assuré en avoir abattu 21, sans 
évoquer les dégâts provoqués 
par ceux qui sont passés entre 
les mailles du filet.

Le président iranien Ebrahim 
Raïssi s’est joint vendredi 
à Kerman à des milliers de 
personnes participant aux 
funérailles des 89 victimes 
d’un double attentat suicide 

revendiqué par le groupe jihadiste 
Etat islamique, ont indiqué les 
médias d’Etat.
La double explosion est 
survenue mercredi à Kerman 
(sud) lors d’une cérémonie 

commémorative près de la tombe 
du général Qassem Soleimani, 
l’ex-architecte des opérations 
militaires iraniennes au Moyen-
Orient, tué en janvier 2020 par 
une frappe américaine en Irak.
Au total, 89 personnes y ont péri, 
parmi lesquelles des femmes et 
des enfants, selon un dernier bilan 
fourni par la télévision d’Etat 
après la mort de cinq blessés. Au 
moins douze des morts sont des 
ressortissants afghans, d’après la 
même source.
Les obsèques ont débuté dans 
la cour de la mosquée Emam 
Ali, où une foule en deuil s’est 
rassemblée devant des dizaines 
de cercueils enveloppés dans 

des drapeaux iraniens, selon des 
images diffusées par la télévision 
d’Etat.
Des victimes originaires de 
Kerman ont été inhumées au 
cimetière des martyrs, près de la 
tombe de Qassem Soleimani. Les 
autres seront transférés dans leurs 
villes d’origine.
De nombreuses personnes 
présentes aux funérailles ont 
brandi le drapeau iranien, 
celui du Hezbollah libanais, 
un mouvement chiite allié de 
Téhéran, et des portraits de 
Qassem Soleimani.
Ebrahim Raïssi ainsi que le 
général Hossein Salami, le chef 
des Gardiens de la Révolution, 

l’armée idéologique de la 
République islamique d’Iran, ont 
participé aux obsèques.
M. Raïssi, qui s’est rendu sur la 
tombe de Qassem Soleimani, 
a affirmé dans un discours que 
l’EI avait été “formé” par Israël, 
l’ennemi juré de la République 
islamique.
“Sachez que l’initiative nous 
appartient, le lieu et le moment 
(de riposter à l’attentat de 
Kerman) seront déterminés par 
nos forces”, a-t-il averti.
Le président iranien s’est peu 
avant rendu dans un hôpital de 
Kerman au chevet des blessés, 
selon des images fournies par la 
présidence.

LE CAIRE, Egypte : Le chef 
des paramilitaires, discret 
depuis le début de la guerre 

au Soudan, effectue une tournée 
dans plusieurs capitales africaines, 
marquant ainsi son premier voyage 
à l’étranger depuis le début du 
conflit, dans une quête de légitimité 
internationale, selon des experts.
Depuis le début de la guerre au 
Soudan le 15 avril, les apparitions 
publiques du général Mohamed 
Hamdane Daglo, commandant des 
Forces de soutien rapide (FSR), se 
sont faites rares alors que son rival, 
le chef de l’armée, le général Abdel 
Fattah al-Burhane, a multiplié les 

visites à l’étranger et s’est adressé à 
l’Assemblée générale de l’ONU en 
septembre en tant que dirigeant de 
facto du Soudan.
Mais depuis le début de sa tournée 
le 27 décembre, le général Daglo, 
dit «Hemedti», a troqué son 
habituel treillis pour des costumes 
taillés sur mesure pour ses premiers 
déplacements à l’étranger en neuf 
mois de guerre.
En Ouganda, en Ethiopie, à 
Djibouti, au Kenya, en Afrique du 
Sud et au Rwanda, il a été «accueilli 
avec les attributs d’un chef 
d’Etat», a assuré à l’AFP Clément 
Deshayes, spécialiste du Soudan à 

l’université de la Sorbonne à Paris.
- «Gagner en légitimité» -
Le chef des FSR est «en pleine 
ascension», a déclaré à l’AFP Alex 
de Waal, spécialiste du Soudan.
Mardi, il a signé à Addis Abeba 
une déclaration commune, sur 
une «cessation immédiate et 
inconditionnelle des hostilités», 
avec l’ancien Premier ministre du 
Soudan, Abdallah Hamdok, évincé 
lors d’un coup d’Etat en octobre 
2021 mené par les généraux 
Burhane et Daglo qui étaient alors 
alliés.
M. Hamdok a ensuite été 
brièvement rétabli dans ses 

fonctions, avant de démissionner 
en janvier 2022 et de quitter le 
Soudan pour Abou Dhabi. La 
coalition de civils qu’il dirige, 

les Forces pour la liberté et le 
changement (FLC), a depuis fondé 
avec d’autres formations civiles, 
une autre coalition: Taqadum.
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Guerre au Soudan: tournée africaine du chef 
des paramilitaires en quête de légitimité



liban: 

le Hezbollah dit avoir tiré des roquettes sur
 une «base» israélienne

inDonésie:

quatre morts et 22 blessés dans une collision entre deux trains

«nous ne PouVons Plus ViVre Dans notre maison»:

au Japon, la détresse des habitants isolés après le séisme

BEYROUTH, Liban : 
Le Hezbollah libanais 
a affirmé avoir tiré 

samedi des dizaines de 
roquettes vers une «base» 
militaire dans le nord d’Israël, 
présentant cette attaque 
comme sa première riposte à 
l’élimination du numéro deux 
du Hamas dans son fief près 
de Beyrouth.
«Dans le cadre de la réponse 
initiale à l’assassinat du 
grand leader cheikh Saleh 
al-Arouri (...), la résistance 
islamique (Hezbollah, ndlr) 
a ciblé la base (militaire) 
de Meron avec 62 missiles 
de types différents», a 
indiqué le Hezbollah dans un 
communiqué.
Saleh al-Arouri et six autres 
responsables et cadres du 
Hamas ont été tués mardi 
soir dans une frappe attribuée 

à Israël contre un bureau 
du mouvement islamiste 
palestinien, dans la banlieue 
sud de Beyrouth, un fief du 
Hezbollah pro-iranien.
Le Hamas, le Hezbollah et 
le gouvernement libanais 
ont accusé Israël et un 
responsable américain de la 
défense a dit mercredi qu’il 
s’agissait bien d’une «frappe 
israélienne».
Israël n’a pas endossé la 
responsabilité de cette frappe, 
la première près de Beyrouth 
depuis le début de la guerre 
entre Israël et le Hamas 
palestinien le 7 octobre.
«Dans le cadre de la réponse 
initiale à l’assassinat du grand 
leader cheikh Saleh al-Arouri 
(...), la résistance islamique 
(Hezbollah, ndlr) a ciblé la 
base militaire d’observation 
radar et de contrôle aérien 

de Meron avec 62 missiles 
de types différents», a 
indiqué le Hezbollah dans un 
communiqué.
L’armée israélienne a fait 
état samedi matin d’une 
quarantaine de tirs de 
roquettes tirées vers la région 
de Meron depuis le Liban 
voisin, ajoutant dans un 
communiqué que ses forces 
avaient frappé en riposte 
une cellule responsable de 
certains de ces tirs. Les 
sirènes d’alerte aux roquettes 
ont retenti dans les villes du 
nord d’Israël, d’après elle.
Depuis le 8 octobre, le 
Hezbollah lance des attaques 
quotidiennes contre Israël 
depuis le sud du Liban, 
en soutien au Hamas, son 
allié. Et Israël riposte en 
bombardant des cibles dans 
le sud du Liban.

Le Hezbollah cible 
notamment des positions 
militaires israéliennes 
proches de la frontière.
Les violences ont fait 175 
morts au Liban, parmi 
lesquels 129 combattants du 
Hezbollah mais aussi plus de 
20 civils, selon un décompte 
de l’AFP.
Dans le nord d’Israël, neuf 

soldats et cinq civils ont été 
tués, selon les autorités.
Vendredi, le chef du 
Hezbollah Hassan Nasrallah 
a affirmé que la frappe 
de mardi sur son fief «est 
grave et ne resterait pas sans 
réponse». «La riposte est 
inéluctable» et le mouvement 
va «répondre» sur «le champ 
de bataille», a-t-il averti.

Quatre personnes ont 
été tuées et au moins 
22 autres blessées 

dans une collision entre 
deux trains vendredi en 
Indonésie, sur la grande île 

de Java, selon un nouveau 
bilan de sources officielles.
L’accident s’est produit à 
06H03 locales (23H03 GMT 
jeudi) sur une voie ferrée 
bordée de rizières, près de 

la ville de Cicalengka, non 
loin de Bandung, dans la 
province de Java occidental, 
a déclaré le porte-parole 
de la police provinciale, 
Ibrahim Tompo.
L’accident a fait quatre 
morts, tous employés 
sur le train, à savoir “le 
conducteur, un assistant, 
un steward et un agent de 
sécurité”, a indiqué un 
porte-parole de la société 
de transport ferroviaire PT 
KAI.
La collision s’est produite 
entre un train local et 
le train Turangga, une 
ligne ferroviaire qui relie 

Surabaya, dans l’est de Java, 
à la ville de Bandung.
Le Turangga transportait 
287 passagers tandis que 
191 personnes se trouvaient 
à bord du train de banlieue, a 
précisé Ayep Hanepi, porte-
parole de PT KAI.
Le nombre de blessés varie 
selon les sources: la police a 
fait état de 37 blessés tandis 
que la compagnie de train en 
a évoqué 22.
Tous les passagers ont été 
évacués et les blessés ont été 
transportés vers un hôpital 
local, a indiqué M. Tompo.
Mais il a ajouté que les 
opérations de secours se 

poursuivaient pour dégagar 
le corps de l’un des employés 
morts dans l’accident.
Les causes de l’accident ne 
sont pas encore connues. 
Le ministère des Transports 
a dépêché sur place des 
équipes pour aider aux 
évacuations et procéder à 
une enquête, a indiqué Adita 
Irawati, porte-parole du 
ministère.
Les accidents de transport ne 
sont pas rares en Indonésie, 
vaste archipel où les autobus, 
les trains et même les avions 
sont souvent vétustes et mal 
entretenus.

SHIROMARU, Japon 
: Vingt-cinq minutes 
après le séisme qui a 

frappé le centre du Japon au 
Nouvel An, un tsunami de 
plusieurs mètres s’est abattu 
sur le hameau de Shiromaru, 
semant la destruction dans 
cette communauté côtière 
aux habitants pour la plupart 
âgés.
Une personne est décédée, 
mais le reste de la centaine 

de résidents, comme Yukio 
Teraoka et sa femme, 
parfaitement rompus aux 
procédures d’évacuation, se 
sont précipités hors de chez 
eux et ont pu fuir à temps 
vers un endroit plus élevé.
«Nous ne pouvons plus vivre 
dans notre maison», dit à 
l’AFP Yukio Teraoka, 82 ans, 
pendant que sa femme et lui 
tentent d’évacuer à la pelle 
le sable lourd et détrempé 

charrié par les flots dans leur 
demeure.
«Il y a 30 kg de riz là-
dedans», explique sa femme, 
qui a enfilé des gants de 
caoutchouc rouges et porte un 
bonnet de laine et un masque 
de protection, en montrant 
une lourde boîte en acier de 
la taille d’un réfrigérateur qui 
git à terre.
«Mais il n’est plus bon à rien 
maintenant qu’il est imbibé 

d’eau de mer.»
Ailleurs à Shiromaru, l’un 
des nombreux hameaux 
qui parsèment les petites 
criques de la péninsule de 
Noto ravagée par le séisme 
de magnitude 7,5 de lundi, 
une masse enchevêtrée de 
débris de bois, de métal et de 
plastique jonche les rues.
Pêle-mêle au sol on 
aperçoit meubles, matelas 
et chaussures, ainsi qu’une 

peluche détrempée à l’effigie 
de Snoopy, même si, comme 
de nombreuses localités 
rurales du Japon Shiromaru 
ne compte aucun enfant en 
âge d’aller à l’école primaire.
Le décompte officiel faisait 
état samedi de 110 morts, 
510 blessés et quelque 200 
personnes portées disparues. 
Plus de 30.000 autres ont 
trouvé refuge dans des 
centres d’évacuation.
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en : 
Les nouveaux numéros des Fennecs dévoilés

belmadi :
« On a joué face à une belle équipe locale du Togo »

togo a’ - algérie 0-3 / bennacer :
Patron un jour, patron toujours

Un tas de nouveaux 
joueurs a fait son arrivée 
ces derniers mois en 

équipe nationale d’Algérie et 
plusieurs autres grands noms des 
Fennecs ont vraisemblablement 
définitivement quitté les plans 
du sélectionneur Djamel 
Belmadi, de quoi imposer 
une redistribution de certains 
numéros des joueurs.
Les numéros que porteront les 
joueurs algériens durant la Coupe 
d’Afrique viennent d’être fixés. 
Une redistribution nécessaire 
avec la toute nouvelle génération 
de joueurs algériens qui est 
arrivée au cours des derniers 
mois, dans le but de définir le 
rôle et l’identité de chacun.
Ainsi, au niveau des gardiens de 
but, Mustapha Zeghba gardera 
son numéro 1, de même pour Raïs 
M’Bolhi et son mythique numéro 
23. Anthony Mandrea, gardien 
principal de l’Algérie portera le 
numéro 16, tandis qu’Oussama 

Benbot sera le numéro 26.
Le 15 pour Aït-Nouri, toujours 

le 10 pour Feghouli
Généralement, les cadres de 
l’équipe gardent le même numéro 
que lors des années précédentes. 
En défense, Aissa Mandi jouera 
toujours en numéro 2 et Ramy 
Bensebaini avec son iconique 
numéro 21. Toutefois, certains 
chiffres ont été redistribués, 
notamment avec l’arrivée de 
Kevin Guitoun, qui prendra le 3, 
Rayan Ait Nouri en 15, Zineddine 
Belaid en 24 et Yasser Larouci 
en 25. Mohamed Tougai, Ahmed 
Touga et Youcef Atal évolueront 
respectivement avec les numéros 
4, 5 et 20 sur le dos.
Au milieu de terrain, Ramiz 
Zerrouki, qui avait hérité du 
numéro 6 il y a un moment, le 
gardera toujours. De même pour 
Sofiane Feghouli, l’incontestable 
numéro 10 du groupe. Hicham 
Boudaoui et Ismaël Bennacer 
ne changent pas et resteront 

respectivement avec leurs 
numéros 14 et 22. Houssem 
Aouar, qui a fait son arrivée en 
sélection en juin dernier avec le 
numéro 11, le gardera pour la 
compétition, tandis que Farès 
Chaibi hérite du numéro 17. 

Nabil Bentaleb voit également 
son numéro modifié et devenir 
19.
En attaque, le numéro d’Adam 
Ounas est fixé à 12 et Mohamed 
Amoura à 18, en possible clin 
d’œil à la wilaya de Jijel, sa ville 

natale. Le reste des attaquants 

du groupe de Belmadi porteront 

leurs numéros traditionnels, 

avec Riyad Mahrez en 7, Youcef 

Belaili en 8, Baghdad Bounedjah 
en 9 et Islam Slimani en 13.

En conférence de presse 
après le match opposant 
le Togo face à l’Algérie, 

Djamel Belmadi était présent 
à la conférence de presse pour 
répondre aux questions des 
journalistes présents.
Le sélectionneur algérien a débuté 
sa conférence en parlant sur 
l’adversaire du soir : « Satisfait du 
match d’aujourd’hui. C’est notre 
1er match de préparation à Lomé. 
On a déjà fait un stage pratique à 
Alger & beaucoup insisté sur les 
conditions athlétiques. Le match 
du jour fait partie des préparatifs 
pour être prêt le 15 janvier. On 
est tombé sur une belle équipe 
locale.»

Belmadi a ensuite parlé du climat, 
assez chaud hier soir : «Il a fait 
chaud et humide. À ma grande 
surprise, le climat a changé. C’est 
exactement ce que je recherche 
en venant ici.»
Le sélectionneur a poursuivi sa 
conférence en évoquant le sujet du 
Burkina Faso, futur adversaire des 
verts durant la CAN : «L’équipe 
du Burkina Faso n’est pas à sous 
estimer. C’est une équipe féroce. 
Pour passer cette demi-finale et 
le sacre en Afrique, il leur faut 
un joueur comme Mané pour 
basculer les rencontres quand les 
matchs sont serrés. On donnera 
tout face à cette équipe pour avoir 
un bon résultat à la CAN.»

De retour en équipe 
nationale après avoir 
manqué les quatre 

derniers rassemblements 
(juin, septembre, octobre et 
novembre), Ismaël Bennacer (26 
ans/46 capes) a rassuré sur sa 
forme physique à l’approche de 
la CAN-2023. Face à la sélection 
A’ du Togo vendredi, le Milanais 
a activement participé au succès 
(0-3). Le milieu de terrain a livré 
une prestation convaincante sur 
le plan individuel.
De retour en équipe nationale 
après avoir manqué les quatre 
derniers rassemblements 
(juin, septembre, octobre et 
novembre), Ismaël Bennacer (26 
ans/46 capes) a rassuré sur sa 
forme physique à l’approche de 

la CAN-2023. Face à la sélection 
A’ du Togo vendredi, le Milanais 
a activement participé au succès 
(0-3). Le milieu de terrain a livré 
une prestation convaincante sur 
le plan individuel.
Avant de débarquer en sélection, 
Bennacer avait déjà enchaîné 
avec l’AC Milan (3 entrées en 
jeu et 2 titularisations) dans 
la foulée de son retour à la 
compétition. C’était après avoir 
passé 7 mois éloigné des terrains 
en raison d’une grave blessure 
au genou.
Déjà dans la peau de titulaire
Aujourd’hui, le Milanais est en 
train de recouvrir ses capacités 
physiques et techniques. Hier, 
il a pu bien répéter contre les 
Togolais. Il était même derrière 

le but du break d’Islam Slimani à 
la 55e minute. Son débordement 
suivi d’un centre au second 
poteau ont débouché sur la 
seconde réalisation des Fennecs. 
L’ancien pensionnaire d’Arsenal 
et Empoli FC a cédé sa place à la 
80e minute. Durant sa présence 
sur la pelouse, le Vert a montré 
beaucoup de solidité et de 
disponibilité.
Parfois, il était un peu excentré 
à gauche (comme sur sa passe 
D pour SuperSlim) et d’autres 
en retrait des phases offensives 
en restant aux abords de la 
surface comme il le fait parfois 
avec les Lombards. Sur le plan 
tactique, Bennacer est l’un des 
éléments les plus souples dans 
le dispositif de Belmadi. Et son 

retour ne peut que rassurer le 
sélectionneur et les supporteurs. 
Désormais, il lui reste quelques 
jours pour continuer son regain 

de forme athlétique. Et tout 
semble indiquer qu’il reprendra 
une place de titulaire à la CAN-
2023. Naturellement.
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sPl :
Coup de tonnerre sur le mercato saoudien

Ce poste prestigieux refusé par Zinedine Zidane

Nouvel eldorado du 
football mondial, 
l’Arabie saoudite s’est 

montrée très active lors du dernier 
mercato estival. Oui mais voilà, 
quelques mois après l’arrivée de 
nombreuses stars dans le Golfe, 
le PIF, fonds d’investissement 
public saoudien, a décidé de 
changer de stratégie pour cet 
hiver. Un choix fort qui devrait 
considérablement modifier le 
marché des transferts lors des 
prochaines semaines, notamment 
en Europe…
Karim Benzema, N’Golo 
Kanté, Ruben Neves, Kalidou 
Koulibaly, Edouard Mendy, 
Marcelo Brozovic, Seko Fofana, 
Sadio Mané, Sergej Milinkovic-
Savic, Riyad Mahrez, Neymar, 
Allan Saint-Maximin ou encore 
Fabinho, pour ne citer qu’eux… 
L’été dernier, l’Arabie saoudite 
a frappé un grand coup sur la 
planète football. Prêt à tout pour 
devenir une place forte du ballon 
rond, notamment en vue de la 
Coupe du monde 2034, le plus 
grand pays du Moyen-Orient avec 
une superficie de plus de deux 
millions de kilomètres carrés 
n’a pas lésiné sur les moyens 
ces derniers mois. À coup de 
millions, de salaires mirobolants 
et d’avantages divers, la Saudi 
Pro League a ainsi attiré les 
plus grands noms de ce sport. 
Un pari fou mais plutôt gagnant 
pour le championnat saoudien, 
aujourd’hui diffusé par Canal+ 
et constamment sous le feu des 
projecteurs.
Dans la continuité de cette 
stratégie aussi ambitieuse 

qu’inquiétante pour l’équilibre 
du marché, nombreux étaient 
donc les observateurs européens 
à redouter une nouvelle razzia 
de l’Arabie saoudite lors de ce 
mercato hivernal. Pourtant, à en 
croire les dernières informations 
du quotidien AS, la donne 
devrait être bien différente… 
Plutôt discret depuis l’ouverture 
du marché, le deuxième plus 
grand des pays du monde arabe 
interroge. Comment expliquer ce 
départ timide depuis le 1er janvier 
dernier ? Pourquoi l’Arabie 
saoudite ne s’est pas encore 
positionnée sur certains joueurs 
confirmés et libres de tout contrat 
? Peut-on attendre une nouvelle 
vague d’arrivées ? Ce samedi, 
les médias espagnols lâchent 
une petite bombe en ce sens. La 

réponse à toutes ces questions 
se trouverait, finalement, dans la 
nouvelle stratégie décidée par le 
Fonds d’investissement public 
(PIF) du gouvernement saoudien, 
chargé de financer les signatures 
des quatre grands clubs du pays 
(Al Hilal, Al Nassr, Al Ittihad et 
Al Ahli).
Al Ittihad enrage, des départs 

redoutés…
Ainsi, d’après les révélations 
du quotidien, le PIF aurait 
tout simplement opté pour une 
fermeture des robinets, laissant 
alors à chacun des clubs, et à leurs 
trésoreries, le soin de se renforcer 
en janvier. AS précise, également, 
que chaque signature devra être 
autorisée financièrement par le 
biais d’une série d’exigences 
complexes. Sans le soutien du 

PIF, nul doute que l’Arabie 
saoudite devrait se montrer 
bien plus sage dans les jours à 
venir. N’en déplaise à un certain 
Cristiano Ronaldo, toujours aussi 
déterminé à l’idée de voir des 
stars européennes le rejoindre. 
«Le plus important c’est que le 
championnat grandisse, que les 
joueurs aient désormais envie de 
venir ici parce que je sais que la 
ligue est compétitive. Le monde 
entier regarde le championnat 
désormais, et je conseille aux 
grands joueurs de venir ici, ils 
seront les bienvenus», assurait le 
Portugais au micro de la presse 
saoudienne. Un choix fort qui ne 
manque, quoi qu’il en soit, pas de 
crisper certaines écuries au sein du 
championnat. Dans cette optique, 
les supporters d’Al Ittihad, 

l’équipe de Karim Benzema, 
septième du classement et loin 
des places qualificatives pour la 
Ligue des champions asiatique, 
n’ont pas manqué d’afficher leur 
colère. Et pour cause.
En cas de mercato relativement 
calme, le club de Djeddah 
diminuera fortement ses chances 
de titre. À contrario, Al Hilal, 
solide leader, ne verra pas les 
effectifs de ses rivaux renforcés 
et peut donc se réjouir de ce 
véritable tournant. Une nouvelle 
stratégie qui devrait également 
avoir de réelles conséquences 
sur le marché européen puisque 
les départs vers l’Arabie saoudite 
risque de se complexifier cet 
hiver. Ce samedi, Sport affirmait 
par exemple que Raphinha était 
dans le viseur d’Al Hilal mais 
que l’opération était, aujourd’hui, 
considéré comme impossible. Si le 
média espagnol ne donne aucune 
raison sur les difficultés de ce 
dossier, ce positionnement décidé 
par le PIF pourrait, lui, expliquer 
cette issue relatée. Enfin et pour 
ne rien arranger à la situation 
actuelle, AS rappelle également 
que de nombreux footballeurs 
expriment dernièrement un 
certain mal-être au sein de leur 
nouvel environnement. De Karim 
Benzema à Jordan Henderson 
en passant par Roberto Firmino 
ou encore Steven Gerrard à Al 
Ettifaq, l’Arabie saoudite pourrait 
ainsi subir une première vague de 
départs. Un premier grain de sable 
dans une machine qui semblait, 
jusqu’alors, inarrêtable…

La légende française 
Zinédine Zidane a 
récemment décliné une 

belle opportunité de rebond 
comme coach.
Cela fait deux ans et demi que 
Zidane n’entraine plus. Depuis 
l’été 2021 et la fin de son 
expérience au Real, le technicien 
français n’a plus mis les mains 
dans le cambouis. Pourtant, les 
opportunités ne manquent pas. Et 
pas n’importe lesquelles.
« Zidane a réfléchi et a gentiment 
dit non »
Ces derniers temps, le Ballon 
d’Or 1998 a été approché par 
des clubs prestigieux, comme le 
PSG, mais aussi des sélections 
de renom. Le Brésil avait 
notamment pensé à lui pour 
assurer la suite de Tite sur le banc 
après le Mondial 2022. L’icône 
tricolore a refusé. Et c’est son 
grand ami Christophe Dugarry 
qui l’a révélé.
« Il y a réfléchi, parce qu’il 
réfléchit à toutes les propositions 
qui lui sont faites. Il réfléchit, il 
écoute et il répond. Il a le respect 
pour tout le monde qui le sollicite. 

Après, il faut être pragmatique. 
Il était le candidat numéro 1 du 
Brésil. Ancelotti nous explique 
qu’il n’ira pas au Brésil, mais il 
n’était pas le choix numéro un. 
Zidane a été sollicité et il leur a 
donné gentiment sa réponse », a 
confié l’ancien international sur 
RMC Sport ce vendredi.
Prendre en main la Seleçao 
constituait pourtant un challenge 
très intéressant pour ZZ. Il aurait 
eu notamment l’assurance de 
disputer le Mondial comme 
coach et avec une sélection visant 
le titre. 28 ans après son doublé 
en finale comme joueur face à 
cette même équipe auriverde.
« Moi, j’aurais aimé. L’histoire 
aurait été belle. Et je pense que les 
Français ne lui en auront pas tenu 
rigueur. Ça aurait été quelque 
chose d’incroyable. Après son 
choix », a reconnu Dugarry.
Zidane ne se voyait peut-être 
pas entrainer une autre sélection 
nationale que la France. Il y a un 
an, il briguait pour rappel le poste 
de Didier Deschamps. La FFF a 
finalement choisi de reconduire 
son ex coéquipier à la Juventus.
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Un transistor thermique révolutionnaire pour contrôler 
précisément la chaleur diffusée

SpaceX lance de nouveaux satellites pour créer un réseau 
de connexions avec les smartphones

Vers la fin des cookies tiers ?

Une équipe de chercheurs 
de l’université de 
Californie, aux États-

Unis, a mis au point un procédé 
qui permet de contrôler la 
diffusion des pics de chaleur 
sur une puce. Un procédé 

révolutionnaire qui pourrait 
permettre d’améliorer les 
performances des transistors et 
de réemployer la chaleur qu’ils 
dégagent.
Ça chauffe fort du côté des puces 
et ce n’est pas une nouveauté. 

Depuis la révolution de l’arrivée 
des transistors électriques en 
1947, le problème de la chaleur 
qu’ils émettent reste un vrai 
souci autant qu’un gâchis 
énergétique malgré les progrès 
en matière de miniaturisation. 
Ainsi, si les points chauds sont 
devenus microscopiques, leur 
température peut largement 
dépasser celle des tuyères d’une 
fusée. Et cette chaleur ne sert à 
rien car elle n’est pas réemployée. 
À titre d’exemple, plus de 50 
% de l’énergie utilisée pour 
un data center sert uniquement 
à refroidir les systèmes. Pour 
régler ce problème de « chauffe 
», de nombreux scientifiques 
cherchent des solutions. Celle 
mise au point par Yongjie Hu 
et son équipe à l’université de 
Californie à Los Angeles (États-
Unis) semble prometteuse. Dans 

leur article publié dans la revue 
Science, le transistor thermique 
qu’ils ont élaboré et testé est 
doté d’un procédé qui permet 
de contrôler de façon précise la 
chaleur de la puce. Comment ? 
En s’appuyant sur une électrode 
à l’échelle nanométrique. Celle-
ci délivre un champ électrique 
pour contrôler et rediriger avec 
précision le flux de la chaleur.
Réutiliser la chaleur des 
transistors plutôt que de la perdre
Semblable à un transistor 
électrique classique, ce dispositif 
est doté de deux bornes entre 
lesquelles circule la chaleur. 
Une troisième sert à contrôler 
le flux d’air pour la rediriger 
vers certaines zones de façon 
dynamique. La conductivité 
thermique est alors modifiée 
et cela assure un contrôle plus 
précis de la dissipation de la 

chaleur. Au final, lors de leurs 
expérimentations, les chercheurs 
ont mesuré une atténuation des 
pics de température de 1 300 
%. Mieux encore, en contrôlant 
cette diffusion, il est possible 
de récupérer la chaleur pour la 
réutiliser efficacement. Ainsi, 
le laboratoire travaille avec des 
oncologues, pour déterminer 
si ces transistors thermiques 
pourraient servir à traiter des 
cancers par ce que l’on appelle 
« la thérapie par hyperthermie ». 
Il s’agit d’utiliser des particules 
magnétiques qui viennent cibler 
les cellules cancéreuses pour les 
détruire en produisant une forte 
chaleur. Avec son procédé de 
contrôle des flux, le labo pourrait 
améliorer l’efficacité de ce type 
de traitement.

SpaceX vient de lancer les six 
premiers satellites de son réseau 
Starlink « Direct to Cell ». Ils 
permettront de délivrer une 
connectivité 4G à la plupart des 
smartphones depuis un satellite 
et notamment dans les zones 
blanches.
Avant de mener de prochains 
tests d’utilisation, SpaceX vient 
de lancer son premier lot de 
satellites Starkink « Direct to 
Cell » qui pourront se connecter 
directement aux téléphones 
portables. En tout, six satellites 
équipés de cette fonctionnalité 
ont été lancés ce mercredi 3 
janvier avec 15 autres satellites 
Starlink. À ce jour et pour ces 
premiers tests, les autorités 
américaines ont accordé à 

l’entreprise d’Elon Musk un 
partenariat avec l’opérateur 
américain T-Mobile valide pour 
une durée de 180 jours. D’autres 
suivront avec des opérateurs 
de pays comme l’Australie, le 
Canada et le Japon. Mais pour 
l’avenir, SpaceX voit grand 
comme toujours, avec l’envoi 
à terme de 840 satellites de 
ce type, capables d’impacter 
environ 2 000 modèles de 
smartphones directement en 4G. 
Selon SpaceX, il s’agirait alors 
de l’équivalent d’antennes de 
téléphonie mobile dans l’espace. 
Pour le moment, l’utilisation des 
données sera limitée à la gestion 
des seuls SMS.
La voix et les données pour 2025
L›an prochain, la voix et les 

données devraient s›ajouter et les 

accessoires connectés pourraient 

rejoindre la cohorte des appareils 

compatibles avec ces satellites. 

L›idée principale consiste à 

proposer une connexion mobile 

partout sur la planète. Une façon 
de régler la problématique des 
zones blanches dans laquelle la 
réception et l›émission ne sont 
pas possibles avec le réseau 
classique. Dans tous les cas, 
selon l›aveu même du patron de 

SpaceX, et alors qu›on ne sait 
rien de son prix éventuel, cette 
solution reste moins compétitive 
que les réseaux cellulaires 
terrestres actuels.
La firme n›est pas la seule 
à vouloir lancer ce type de 
service. Pour preuve d›un certain 
engouement en la matière, 
on trouve d›autres opérateurs 
comme Lynk qui a lancé sa propre 
formule pour couvrir l›archipel 
des Palaos en Micronésie. 
De même, Amazon avait déjà 
annoncé un partenariat avec 
l›opérateur Verizon dès 2021 
pour son projet Kuiper. Enfin, 
AST SpaceMobile ambitionne le 
même type de connectivité avec 
des partenaires comme AT&T et 
Vodafone.

Le géant Google a débuté ce jeudi 
une limitation des cookies tiers 
chez certains des utilisateurs de 
son navigateur Chrome dans le but 
de progressivement abandonner 
ces traceurs critiqués pour leur 
caractère intrusif. « Comme 
annoncé précédemment, Chrome 
limite par défaut les cookies 
tiers pour 1 % de ses utilisateurs 
afin de faciliter les tests, avant 
d’augmenter la capacité à 100 
% des utilisateurs à partir du 3e 
trimestre 2024 », a indiqué le 

géant américain dans un billet 
de blog.Google a précisé que 
l’abandon total des cookies tiers 
ne pourrait être effectif qu’après 
avis de l’autorité britannique de 
la concurrence et des marchés 
(CMA) sur d›« éventuelles 
problématiques de concurrence».
Les cookies, ces fichiers 
informatiques utilisés notamment 
pour tracer la navigation des 
internautes et leur proposer 
des publicités ciblées, ont 
vu leur utilisation davantage 

réglementée depuis la mise 
en place de plusieurs normes, 
notamment le Règlement général 
sur la protection des données 
(RGPD) mis en place par l’Union 
européenne en 2016, ainsi qu’une 
réglementation californienne. 
Le terme de « cookies tiers » est 
utilisé pour désigner les cookies 
qui émanent des sites visités et 
non du navigateur lui-même.
Google avait annoncé en janvier 
2020 s’engager sur la voie d’un 
abandon de ces cookies tiers dans 

un délai de deux ans. La mise en 
place de cette réforme avait été 
repoussée plusieurs fois, avant de 
prendre effet début janvier.
Google travaille depuis plusieurs 
années sur un système alternatif 
aux cookies, lié au navigateur 
et non aux sites visités. Au 
lieu de viser les internautes 
individuellement, les annonceurs 
ciblent des segments d’audience 
(les « FLoC ») comprenant 
des centaines ou milliers de 
personnes.
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Pour échapper 
aux maux et à la 
fatigue de l’hiver, 

une seule chose à faire 
: renforcer ses défenses 
immunitaires. D’accord, 
mais comment ? En misant 
sur la soupe, tout d’abord 
parce qu’elle réchauffe et 
favorise la décongestion 
des muqueuses nasales, 
mais aussi parce qu’elle 
protège, à condition d’y 
mettre les bons ingrédients. 
Découvrez 15 super 
aliments protecteurs 
essentiels pour faire le plein 
d’énergie et se protéger 
des infections hivernales.
Les fruits et légumes 
possèdent de nombreux 
bienfaits pour la santé : ils 
regorgent de vitamines, de 
minéraux, d’oligoéléments 
et d’antioxydants. Grâce à 
leurs fibres, ils rassasient 
vite et favorisent la 
perte de poids. Ils sont 
de parfaits aliments à 
mettre dans sa soupe 
d’hiver. Lesquels choisir 
? Comment les cuisiner 
? Avec quels aliments 
les associer ? On vous 
donne toutes les astuces.

L’avocat
Ses atouts : ce fruit est 
riche en vitamine B9 
puisqu’il apporte 30 % des 
besoins quotidiens. Cette 
vitamine aide à réduire la 
fatigue saisonnière. Il est 
aussi source de cuivre avec 
une couverture d’1/4 des 
besoins journaliers. Cet 
oligoélément est important 
pour le système immunitaire.

La betterave
Ses atouts : la betterave 
apporte du bêtacarotène (21 
microgrammes aux 100 g), 
de la vitamine C (3,6 mg aux 
100 g), du fer (0,79 mg/100 
g) et du magnésium (16,8 
mg aux 100 g) en petites 
quantités. Mais l’ensemble 
de ces substances permet 
de revitaliser l’organisme, 
de lutter contre la fatigue 
et donc de mieux résister 
aux infections hivernales.

Le brocoli
Ses atouts : avec ses 
fleurettes, on fait le plein 
de vitamines antioxydantes 
: bêtacarotène (environ 1/3 

des apports nutritionnels 
conseillés pour une portion 
de 100 g, soit 5 à 6 fleurettes 
environ), vitamines B9, C 
(un peu moins d’un quart des 
apports recommandés par 
jour pour une portion) et E. 
Ces vitamines ont différents 
rôles : elles protègent 
les cellules du stress 
oxydatif, elles limitent les 
troubles de l’immunité et 
contribuent à réduire la 
fatigue. Des actions qui 
sont importantes pour 
résister aux virus de l’hiver.

La carotte
Ses atouts : une seule 
portion de 100 g, soit 1 
carotte environ, suffit pour 
combler plus du double des 
besoins en bêtacarotène, un 
antioxydant qui renforce 
les défenses immunitaires. 
La carotte est également 
pourvoyeuses de sélénium 
qui booste l’organisme.
Le céleri
Ses atouts : en branche ou 
rave, le céleri renferme de 
la vitamine B9 ou folates 
qui intervient dans le 
renouvellement des cellules 
comme les globules rouges 
et les globules blancs qui 
sont impliqués dans la 
défense de l’organisme. Il 
apporte aussi du cuivre, 
un oligoélément qui a 
une action antivirale 
et antibactérienne, 
intéressante contre les 
rhumes, la grippe…

La châtaigne
Ses atouts : sous sa bogue, 
la châtaigne cache de 
nombreux atouts pour 
lutter contre les infections 
hivernales. Elle renferme de 
la vitamine B6, championne 
pour contribuer à réduire la 
fatigue, de la vitamine B9 
ou folates indispensables 
au bon fonctionnement 
du système immunitaire.
Le chou vert
Ses atouts : une portion de 
100 g de chou vert (soit 
environ ½ tasse) apport 
plus de 30 % des besoins 
quotidiens en vitamine C 
qui augmente l’absorption 
du fer, important pour 
réduire la fatigue, et près de 
20 % de ceux en vitamine 
B9. Ces deux vitamines 

sont importantes pour le 
fonctionnement normal 
du système immunitaire et 
la réduction de la fatigue.

L’épinard
Ses atouts : les épinards 
apportent ¼ des besoins en 
fer non héminique, du zinc 
indispensable aux globules 
blancs qui «chassent» les 
virus du corps, ainsi que 
des vitamines très utiles 
l’hiver comme la vitamine 
B9 dont une portion 
(soit 1 tasse d’épinards 
crus) couvre 30 % des 
apports recommandés.
es haricots blancs (ou rouges)
Leurs atouts : ils renferment 
plusieurs oligoéléments 
qui participent au bon 
fonctionnement du système 
immunitaire et à la lutte 
contre la fatigue comme le 
fer, le zinc et le magnésium. 
Concernant ce dernier, une 
portion de 150 g par semaine 
permet de couvrir ¼ des 
besoins. Ils apportent aussi 
des folates (vitamine B9) 
nécessaires aux globules 
blancs, notre bouclier 
contre les microbes.
Pour les personnes qui ont 
du mal à les digérer, le 
fait de les broyer et de les 
consommer en soupe limite 
la formation de gaz. On peut 
aussi les faire tremper une 
nuit pour les ramollir et les 
cuire à l’étouffée ensuite. 
Ne pas saler l’eau de cuisson 
des haricots, cela les durcit. 
Les saler une fois cuits. 

Les lentilles
Leurs atouts : une petite 
portion de 100 g de fer 
apporte 2,5 mg de fer 
non héminique quand les 
besoins quotidiens sont 
compris entre 2 et 4 mg 
pour les femmes, et jusqu’à 
6 mg en cas de grossesse. 
Le fer est indispensable 
au bon fonctionnement du 
système immunitaire. En 
cas de manque, le risque 
de fatigue et d’infections 
se trouve accru. Les 
lentilles renferment aussi 
du zinc utile éliminer 
certaines bactéries comme 
Escherichia coli, d’après 
une étude scientifique 
parue dans la revue Cell, 
Host et Microbe en 2011.

La patate douce
Ses atouts : la patate douce 
est riche en bêtacarotène 
(plus de 2 fois les apports 
conseillés pour une portion 
soit un bol de soupe), un 
pigment qui lui donne sa 
couleur mais qui, surtout, 
renforce le microbiote 
intestinal. Elle est aussi 
source de vitamine B6 
qui réduit la fatigue 
et booste l’immunité.
Idées d’association :
- Patate douce + huile 
de coco qui renferme 
de l’acide laurique, 
stimulant la production 
des cellules immunitaires.
- Patate douce + shiitaké 
qui apporte du zinc 
aidant à résister aux 
infections hivernales.

Le poireau
Ses atouts : le poireau 
cuit renferme des fibres 
non digestibles qui sont 
des prébiotiques servant 
de nourriture aux bonnes 
bactéries de l’intestin. 
Or, l’intestin est la 
première ligne de défense 
de l’organisme en cas 
d’infection hivernale. 
Ses autres vertus : de la 
vitamine B9 et du cuivre 
qui renforcent aussi le 
système immunitaire.

La pomme de terre
Ses atouts : une seule petite 
pomme de terre cuite à 
l’eau apporte environ 15 
% des apports journaliers 
en vitamines B6 et B9, 
indispensables à la formation 
des globules rouges, au 
bon fonctionnement du 
système immunitaire, et à 

la réduction de la fatigue. 
Elle fournit aussi de la 
vitamine C (environ 15 %), 
mais pour en conserver au 
maximum, il est conseillé 
de la consommer avec 
la peau et cuite au four 
à basse température.

Le potiron
Ses atouts : une petite 
tranche de potiron suffit 
pour combler plus de 100 % 
des besoins quotidiens en 
bêtacarotène qui renforce 
les défenses immunitaires 
et plus du tiers de ceux 
en sélénium, un oligo-
élément qui joue aussi 
un rôle dans l’immunité.
Idées d’association :
- Potiron + graines germées 
(graine de sarrasin, de 
carotte, de céleri, de 
chou, de radis…). Ces 
dernières sont super 
riches en micronutriments 
(vitamines C, B6…, fer, 
zinc, magnésium…) qui 
participent à la prévention 
des infections hivernales.
- Potiron + orange 
pour sa vitamine C.

Le topinambour
Ses atouts : ses 
fibres contribuent au 
développement des bonnes 
bactéries de l’intestin qui 
représentent la première 
barrière de défense de 
l’organisme. Un seul 
gros topinambour fournit 
environ un cinquième des 
besoins en vitamine B9 qui 
intervient dans l’immunité, 
ainsi qu’un peu de vitamines 
C et E également utiles 
en hiver pour se protéger 
des microbes et virus.

Quels aliments riches en vitamines mettre dans
 sa soupe d’hiver ?
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Et si on se préparait des 
cupcakes pour l’heure du 
thé ? Non, ça n’a rien de 

sorcier et il vous faut moins de 
30 min pour les préparer, cuisson 
comprise !
Vous rêvez de savoir faire des 
cupcakes bien gonflés comme 
dans les livres de cuisine ? 
Nul besoin d’être un pâtissier 
expérimenté pour vous lancer, 
cela n’a rien de sorcier ! La 
preuve avec cette recette de 

cupcakes inratables proposée 
par Norbert Tarayre. Le petit 
plus ? Vous pourrez facilement 
les personnaliser au gré de vos 
envies : à la vanille, au chocolat, 
à la pistache, etc. Découvrez sa 
recette et toutes ses astuces pour 
réussir les cupcakes à tous les 
coups !
Les ingrédients des cupcakes 
inratables de Norbert Tarayre
Le secret pour des cupcakes 
moelleux et aériens ? «La levure 

chimique, nous glisse le chef. Ce 
n›est pas obligatoire, mais c›est 
ce qui permet d›obtenir une mie 
aérienne». Voici les quantités 
pour faire une vingtaine de 
cupcakes.
280 g de farine
240 g de beurre
200 g de sucre de canne ou de 
sucre muscovado
80 g de lait
4 œufs
1 sachet de levure chimique

1 cac de vanille déshydratée ou 
d›extrait de vanille liquide
La préparation des cupcakes 
inratables de Norbert Tarayre
Pour cette recette, votre beurre 
doit impérativement être 
pommade et non pas fondu. Pour 
cela, sortez-le du frigo 30 min 
avant de commencer.
Préchauffez le four à 180 °C.
Dans le bol de votre robot, 
mélangez le beurre pommade en 
cubes avec le sucre. Lorsque le 

mélange est homogène, décollez 
l›appareil des parois avec une 
maryse.
Incorporez les œufs un à un en 
mélangeant en continu.
Ajoutez ensuite la farine, la 
levure chimique et la vanille ou 
le parfum de votre choix (cacao, 
zestes d›agrumes, arôme de 
pistache ou d›amande amère, 
etc.)
Versez ensuite le lait et continuez 
à mélanger jusqu›à obtenir une 
pâte souple. Attention à ne pas 
faire trop chauffer la pâte : «Il 
ne faut surtout pas faire cuire le 
beurre», met en garde le chef.
Placez les caissettes dans les 
emplacements des moules à 
muffin et versez-y l›appareil 
jusqu›au 2/3, pas plus, sinon les 
cupcakes risquent de déborder.
Enfournez 20 min à 180 °C et 
laissez-les quelques min dans le 
four éteint avant de les sortir.
Il ne vous reste plus qu’à les 
décorer avec une crème au 
beurre ou à les dévorer natures, 
tout simplement !

Ce citronnier est à la fois 
ornemental et fruitier : il 
produit des citrons presque 
tout au long de l’année. Il est 
en outre assez vigoureux et 
facile à cultiver, ce qui fait de 
lui un agrume plébiscité par les 
jardiniers débutants.
Le citronnier 4 saisons tient son 
nom de sa floraison parfumée et de 
sa fructification qui s’enchaînent 
(et se superposent) jusqu’à quatre 
fois par an. De quoi n’être jamais 
à court de citrons et faire le plein 
de vitamines tout au long de 
l’année ! Cet agrume est en outre 
l’un des plus faciles à entretenir et 
à faire fructifier. Voilà pourquoi il 
est fait pour vous ! 
Un citronnier qui a tout bon

Le Citrus limon de son nom 
botanique est l’espèce la plus 
connue de citronniers. Il fait 
partie de la famille des rutacées, 
est originaire de l’Himalaya et 
était déjà cultivé par les Romains. 
Il se décline en de nombreuses 
variétés et cultivars. Quand on 
parle de citronnier 4 saisons, on 
fait généralement référence à la 
variété «Eureka» mais certaines 
jardineries commercialisent 
la variété «Meyer» sous cette 
appellation. 
Ce petit arbre au port buissonnant 
fleurit en général au printemps 
et à l’automne, parfois jusqu’à 
quatre fois dans l’année selon les 
conditions de culture et le climat. 
Ses fleurs en grappes blanches 

au cœur pourpre sont parfumées, 
son feuillage vert brillant est 
persistant. Pendant huit à douze 
mois par an, vous profiterez de 
l’odeur des feuilles aromatiques, 
des fleurs et des citrons. La 
floraison et la fructification 
peuvent se produire en simultané. 
Cet arbuste est autofertile, c’est-
à-dire qu’il n’y a besoin que d’un 
individu pour la pollinisation, 
il peut s’autoféconder. Dans 
la Nature, il peut atteindre 3 à 
4 mètres de haut, mais cultivé 
en pot, il atteindra 2 mètres 
maximum. 
Quelques conditions à respecter
Le citronnier 4 saisons est un peu 
frileux, à partir de -3°C des petits 
dégâts pourront apparaître sur les 
feuilles. Dès que le thermomètre 
chute en deçà, il faudra protéger 
l’arbre. Il apprécie le soleil et 
n’aime guère le vent. 
Autour de la Méditerranée, le 
Citrus limon s’installera en pleine 
terre. Comme de nombreux 
agrumes, il fait partie des plantes 
d’orangerie, c’est-à-dire que plus 
au Nord, il devra être cultivé en 
pot et rentré l’hiver. Plantez-
le dans un contenant deux à 
trois fois plus grand que le pot 
d’origine, de préférence en terre 

cuite. 
Bien entretenir le citronnier des 
quatre saisons
Le Citrus limon a besoin 
d’arrosages réguliers. En hiver, 
espacez les apports en eau 
et laissez sécher la terre sur 
quelques centimètres. Quelle 
que soit la saison, ne détrempez 
jamais le sol et ne laissez surtout 
pas d’eau stagnante dans la 
soucoupe. Il apprécie les apports 
réguliers d’engrais. Privilégiez 
des fertilisants spécial agrumes, 
riches en azote, un nutriment 
essentiel à la croissance de cette 
plante. Supprimez les branches 
mortes ou faibles et taillez de 
temps en temps pour une belle 
esthétique. 
En hiver, dans les régions froides, 

rentrez le citronnier 4 saisons en 
pot dans une pièce non chauffée, 
à la température maximale de 
12 degrés. Il ne supporte pas la 
chaleur. Si vous n’avez pas de 
pièce dédiée, laissez-le dehors 
en le plaçant à l’abri du vent et 
en protégeant ses racines, très 
sensibles au froid. Pour cela, 
paillez la terre et / ou enveloppez 
le pot. 
Récolter des citrons presque toute 
l’année
Selon le rythme de production, 
vous pourrez avoir des citrons 
quasiment toute l›année. En 
général, il ne produit pas de fruits 
l›été et la plus grosse récolte se 
fait en hiver. Il faut compter 
plusieurs mois pour que le fruit 
murisse.

Cupcakes inratables

 la recette de Norbert Tarayre à préparer en moins 
de 30 minutes

Facile à cultiver, ce citronnier produit des fruits
 toute l’année
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Le ministère de la Culture et 
des Arts vient d’approuver le 
classement de Ksar Lalla Fatma, 
situé dans une forêt de chêne-
liège à Oued Djenane, dans la 
commune d’El Aioun (40 km à 
l’Est d’El Tarf), en tant que site 
archéologique national protégé, 
affirmé, jeudi, le directeur de la 
culture et des arts, Abdelkader 
Azzedine.
Ce responsable, précisant que 
le classement de ce monument, 
qui comprend de nombreux 
vestiges archéologiques romains, 
byzantins et islamiques, fait suite 
à la levée des réserves émises 
par la commission nationale des 
monuments et sites, a souligné 
que ce classement «fournira une 
couverture juridique qui aidera 

à protéger et à valoriser ce 

monument historique».

Selon M. Azzedine, ses services 

ont déjà pris des mesures pour 

protéger le site de Lalla Fatma, 
constitué d’une villa de deux 
étages construits en moellons, un 
ensemble de fermes, des pressoirs 
à olives et des espaces pour 
la transformation des produits 
agricoles.
La première phase de l’étude 
relative à la restauration, 
dûment achevée, a été soumise 
à l’approbation du ministère 
de tutelle en vue d’entamer des 
travaux destinés à transformer 
ce site archéologique en pôle 
touristique de premier plan, a 
ajouté le même responsable.
Ce dernier n’a pas exclu la 
possibilité d’y organiser, après 
achèvement de la restauration, un 
événement culturel et artistique 
national à même de valoriser le 

site et de renforcer son attractivité 
touristique.
Il convient de noter que la 
construction de Ksar Lalla Fatma 
remonte à la période romaine, 
entre le IIIe et le IVe siècle après 
JC.
Des documents historiques 
indiquent que ce palais, qui 
comprend de nombreux vestiges 
archéologiques romains, 
byzantins et islamiques, avait 
été utilisé par les Byzantins qui 
y ont apporté de nombreuses 
modifications afin d’en faire une 
tour de défenses.
En revanche, les musulmans, qui 
l’ont utilisé à différentes fins, n’y 
ont apporté aucune modification.

La 46e édition du Dakar s’ouvre 
vendredi à Al-Ula, dans le nord-
ouest de l’Arabie saoudite, avec 
un parcours «difficile» selon les 
organisateurs, au cours duquel 
les participants, tels Nasser 
Al-Attiyah, Sébastien Loeb ou 
Stéphane Peterhansel, devront 
faire preuve d’endurance pour 
aller au bout.
Le 26 décembre 1978, Thierry 
Sabine donnait le premier départ 
du Trocadéro à Paris pour 182 
véhicules, direction la capitale 
sénégalaise.
Après 29 ans en Afrique, puis 
11 ans en Amérique du Sud pour 
échapper aux menaces terroristes, 
les concurrents du Dakar partiront 
pour la cinquième fois du désert 
saoudien.
Au total, 778 participants 
s’affronteront en moto, auto, 
quad et camions. Parmi eux, 

135 «rookies» participent à leur 
première édition, aux côtés de 
129 vétérans comptant au moins 
dix Dakar au compteur.
«Je voulais un Dakar difficile. 
C’était déjà costaud l’an dernier 
mais je voulais aller plus loin», a 
balayé d’entrée auprès de l’AFP 
le patron de l’épreuve, David 
Castera.
La course, première manche 
du championnat du monde de 
rallye-raid, traverse en 14 jours 
le royaume d’ouest en est, 7.861 
km pour 4.716 km de spéciales 
(tronçon chronométré de l’étape).
Le rallye s’ouvre sur un prologue 
de qualification qui part des 
joyaux archéologiques d’Al-Ula, 
dans le nord-ouest du pays.
Loeb obsédé par le Dakar
Les concurrents enchaîneront 
en direction du sud-est avec 
trois jours dans l’Empty Quarter 

(Quart Vide), l’un des plus grands 
déserts du monde, où se déroulera 
une étape sur deux jours, un 
nouveau format baptisée «48h 
chrono», une boucle de 781 km 
(dont 572 de spéciale).
«Ils partent le matin, à 16h ils 
s’arrêtent. Ils rejoignent un 
des huit bivouacs devant eux, 
avec une tente, un duvet et une 
ration de survie et ils repartent 
le lendemain et continuent leur 
spéciale», a expliqué David 
Castera.
Après une journée de repos à 
Ryad, ils repartiront avec une 
étape exigeante de 873 km (483 
de spéciale), la plus longue du 
Dakar, avec un parcours complexe 
entre des canyons rocailleux et 
des portions de dunes.
L’avant-dernière étape est le plus 
gros morceau de la deuxième 
semaine, où les sols inhospitaliers 

devraient entraîner de nombreuses 
crevaisons lors des 480 km de 
spéciale.Les vainqueurs seront 
désignés à l’issue de la 12e étape, 
le 19 janvier, une boucle autour 
de Yanbu sur les rivages de la mer 
Rouge.
«Remporter le Dakar, c’est mon 
obsession», a affirmé mercredi 
Sébastien Loeb (Prodrive) en 
conférence de presse sur le Start 
Camp à Al-Ula.
Encore dauphin l’an dernier, le 
nonuple champion du monde de 
rallye court toujours après son 
premier titre sur le Dakar. Il espère 
détrôner le quintuple vainqueur 
de l’épreuve, le Qatarien Nasser 
Al-Attiyah, qui l’a rejoint chez 
Prodrive.
Ils seront concurrencés par les 
Audi du Français Stéphane 
Peterhansel, détenteur du record 
de victoires dans l’épreuve 

(14 succès, dont six à moto) 

et de l’Espagnol Carlos Sainz, 

couronné en 2010, 2018 et 2020.

«Les deux dernières années ont 

été compliquées. L’an dernier j’ai 

fait une erreur. Cette année ce 

serait bien de finir sur le podium, 
au minimum. Et l’emporter serait 

idéal pour finir ma carrière», a 
lancé Stéphane Peterhansel.

Côté moto, l’Argentin Kevin 

Benavides (KTM) défendra sa 

couronne face à d’autres cadors 

de la discipline comme son frère 

Luciano Benavides (Husqvarna), 

le Britannique Sam Sunderland 

(GasGas) vainqueur en 2022, 

l’Australien Toby Price (GasGas) 

ou le Chilien Pablo Quintanilla 

(Honda).

L’artiste Fethi Mjahed de 
Tiaret a remporté jeudi 
le prix du meilleur 

graffiti au terme de la cinquième 
édition du festival national du 
graffiti ouverte lundi à Sétif pour 
son œuvre sur l’optimisme.
Les seconde et troisième places 
sont revenues respectivement à 
Hamza Mokrani de Khenchela 
et Salah-Eddine Adhimi de Sétif.
Dans une déclaration à l’APS, 
Nacer Fadli, président du comité 
d’organisation et directeur de 
l’Office des établissements 
de jeunesse (ODEJ) de Sétif, 
a rappelé que «40 artistes de 

plusieurs wilayas ont pris part 
à cette manifestation organisée 
traditionnellement par la ligue 
des activités culturelles et 
scientifiques de jeunes de concert 
avec l’ODEJ et la direction de 
la jeunesse et des sports dans 
le cadre de la concrétisation du 
programme annuel du ministère 
de tutelle».
Contrairement aux éditions 
précédentes durant lesquelles les 
participants dessinaient sur les 
murs à différents lieux de la ville, 
les organisateurs ont opté cette 
année pour la place mitoyenne 
au parc d’attractions de Sétif 

et des panneaux en bois pour 
la réalisation des graffitis qui 
pourront ensuite être utilisés pour 
décorer certaines établissements 
ou participer à d’autres concours, 
a précisé, M. Fadli.
L’objectif du festival est de faire 
de ces œuvres d’art un moyen de 
sensibilisation à la citoyenneté 
et à la diffusion de la culture 
de la paix, tout en permettant 
aux jeunes d’échanger leurs 
expériences et participant à 
l’animation locale, a ajouté le 
responsable de l’ODEJ.

El Tarf 
approbation du classement de Ksar Lalla Fatma en tant 

que site archéologique national protégé

Loeb, al-attiyah, Peterhansel prêts à endurer la 46e 
édition du Dakar

Festival national du graffiti/Sétif: 

Fethi Mjahed de Tiaret décroche le 1er prix
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Le comédien américain a 
avoué son admiration pour 
Mamadou Safaiou Barry, 

un Guinéen ayant parcouru 4 000 
kilomètres à vélo afin d’intégrer 
l’université Al-Azhar, en Égypte.
Critiqué, aux États-Unis, pour 
la gifle qu’il avait administrée 
à l’humoriste Chris Rock, et 
épinglé, en Afrique, pour son 
accent nigérian caricatural dans 
le film Concussion, Will Smith 
vient de s’offrir une virginité 
réputationnelle. Le mercredi 3 
janvier, l’acteur hollywoodien 
relayait, sur sa chaîne YouTube 
officielle, un reportage évoquant 
son appel en visio au Guinéen 
Mamadou Safaiou Barry. Objectif 
affiché dans le commentaire de 
la vidéo : « prendre le temps 
de s’asseoir » pour parler du « 
parcours inspirant » de l’étudiant 
qui a parcouru 4 000 kilomètres à 
vélo afin d’obtenir une place dans 
l’université de ses rêves.
Même si Mamadou Safaiou 
Barry n’avait pas les moyens de 

s’inscrire aux cours du prestigieux 
centre d’enseignement sunnite 
d’Al-Azhar – établissement 
public égyptien fondé avant l’an 
mille –, ce Guinéen marié et père 
d’un enfant avait entrepris un long 
périple de quatre mois à travers le 
Mali, le Burkina Faso, le Togo, 
le Bénin, le Niger et le Tchad. 
Après quelques déconvenues, 
notamment trois interpellations, 
il avait vu sa médiatisation lors 
de son étape tchadienne porter 
ses fruits : après une interview 
avec un journaliste local, des 
bonnes volontés se sont cotisées 
pour lui permettre de terminer 
son voyage en avion.
Arrivé en Égypte, Barry a 
attendri la doyenne des études 
islamiques. Le docteur Nahla 
Elseidy lui a offert – non sans 
communication sur les réseaux 
sociaux – une bourse complète 
pour le cursus d’Al-Azhar. 
L’étudiant frais émoulu ne se 
doutait toutefois pas que le 
prochain bon samaritain serait 

originaire d’un autre continent. 
« Profondément ému et inspiré 
» par le parcours de l’étudiant 
cycliste, Will Smith commencera 
par substituer au vélo vétéran 
une nouvelle bicyclette bien 
plus moderne, avant d’offrir un 
ordinateur portable.
Visio et mise en scène
Tissant le fil du conte de fées 
guinéo-égyptien, à l’occasion de 
la conversation virtuelle mise en 
ligne ce 3 janvier, le comédien, 
qui interpréta entre autres le 
boxeur américain Mohamed 
Ali, a également promis des 
bons de voyage, pour que Barry 
fasse des allers-retours dans son 
pays d’origine ou qu’il invite en 
Égypte sa femme et sa fille.
Pour mieux ménager la 
dramaturgie médiatique de cette 
téléréalité mâtinée de résilience 
et de célébrité, la communication 
en visio a été organisée en 
mode « surprise ». Le Guinéen 
a donc été très ému de décrire 
à l’acteur son parcours rêvé, 

celui qui le conduirait à un poste 
d’enseignant en électricité, après 
sept ou huit années d’études.
Les ravages du temps ne semblant 
pas avoir de prise sur Will Smith, 
il reste peut-être à un producteur 
de cinéma à offrir au comédien 
et ancien interprète du Prince 
de Bel-Air le rôle de Mamadou 

Safaiou Barry, l’homme parti 
conquérir son rêve à bicyclette 
à travers des terres africaines 
parfois hostiles. Le scénario est 
connu mais le casting reste à 
construire. Autour de Will Smith? 
À condition que la star maîtrise 
mieux l’accent guinéen que le 
nigérian…

Enfant star des comédies 
musicales de Disney, la chanteuse 
américaine Coco Jones a connu le 
rejet durant de longues années.
À 25 ans, l’artiste a obtenu, 
aujourd’hui, une grande partie 
du succès dont elle a toujours 
rêvé. Jones estime que son 
succès s’inscrit dans un contexte 
de changement positif dans la 
représentation dans l’industrie du 
divertissement.
« Tout peut et va s’améliorer. 
Mais la situation ne s’améliorera 
pas si nous ne faisons rien, si 
nous ne disons rien, si nous 
ne sommes pas transparents et 
honnêtes. Je pense que se cacher 
et prétendre que tout va bien 
perpétuera une énergie stagnante. 
Mais être honnête et s’exprimer 
sur les choses que vous souhaitez 
changer peut toujours apporter 

des changements et toujours 
inspirer. Cela donne simplement 
du sens à votre travail. C’est 
pourquoi j’essaie autant de parler 
de la diversité. nous devons etre 
patientes dans votre parcours 
parce que nous sommes des 
femmes noires, et cela prend un 
chemin différent pour arriver là 
où nous méritons légitimement 
d’être.» affirme Jones.
La jeune femme est pleine 
de gratitude envers toutes les 
femmes noires qui ont ouvert la 
voie àà Hollywood pour qu’il soit 
plus inclusif.
«Je suis très reconnaissante 
envers des femmes comme Viola 
(Davis) et Kerry (Washington) 
et Angela Bassett et Taraji. Elles 
m’ont toutes ouvert la voie, et 
cela ne fera que s’améliorer 
avec le temps parce qu’elles 

continueront à la tuer à chaque 
occasion et à s’exprimer sans 
avoir peur de riposter, d’être 
honnêtes et d’exiger plus. 

Elles nous apprendront à faire 
la même chose. Ensuite, nous 
enseignerons cela à la prochaine 
génération. Et un jour, peut-être 

quand mes enfants auront mon 

âge, ce ne sera pas si surprenant 
que nous soyons tous pareils. On 
verra autant de femmes noires 

que de femmes blanches et verra 
des femmes de n’importe quelle 
couleur. C’est tout simplement 
normal parce que c’est ça 
le monde réel .» explique la 
chanteuse.
Après une longue période 
d’absence forcée, la nouvelle 
icône R&B est nommée dans 
cinq catégories aux les prochains 
Grammy Awards, elle est en lice 
pour le meilleur nouvel artiste, 

l’album R&B, la performance 
R&B traditionnelle, la chanson 
R&B et la performance R&B.

Le département préhistorique de 
l’Institut national du patrimoine 
(INP) a annoncé qu’il a effectué 
du 14 au 28 décembre 2023, 
des fouilles de sauvetage sur 
certains sites de Rammadiyet 
dans la région Majura et Oued 
Ennadhour dans la Délégation 
de Snad au gouvernorat de Gafsa 
au Sud de la Tunise. 
Selon l’INP, les travaux de 
recherche sur terrain ont 

apporté de nouvelles révélations 
préciseuses sur la civilisation 
capsienne et la période 
néolithique du sud tunisien. 
Et d’ajouter que ces activités 
ont sensibilisé davantage la 
population locale à préserver 
les rammadiyet en tant que 
patrimoine national très 
intéressant.
Selon le  préhistorien, 
archéologue, égyptologue et 

iranologue français Jacques 
de Morgan, le Capsien est 
une culture archéologique du 
Maghreb, qui apparait durant 
l’Holocène dans la région allant 
de Gafsa à Tébessa, et qui 
s’étend ensuite jusqu’à l’Ouest 
de l’Algérie, du milieu du VIIIe 
millénaire av. J.-C. à la fin du Ve 
millénaire av. J.-C.

Will Smith, future star d’un biopic sur un étudiant guinéen

Grammy Awards 
 Coco Jones optimiste pour les femmes noires à Hollywood

Gafsa
De nouvelles révélations sur la période néolithique et 

civilisation capsienne
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Mario Zagallo, légende 
du football brésilien et 

unique quadruple champion 
du monde, comme joueur puis 
comme entraîneur, est décédé 
vendredi à l’âge de 92 ans, a-t-
on appris sur son compte Insta-
gram officiel.
«C’est avec une grande tristesse 
que nous vous informons du 
décès de notre éternel quadruple 
champion du monde Mário 
Jorge Lobo Zagallo», peut-on 
lire dans la brève déclaration.
«Un père dévoué, un grand-père 
aimant, un beau-père attention-
né, un ami fidèle, un profession-
nel victorieux et un grand être 
humain. Une grande idole. Un 
patriote qui nous laisse en héri-
tage de grandes réalisations», 

ajoute le communiqué officiel.
Zagallo, qui a participé à quatre 
des cinq Coupes du monde dis-
putées par le Brésil - deux titres 
en tant que joueur et deux en 
tant qu’entraîneur et entraîneur-
adjoint - avait été hospitalisé en 
août à Rio de Janeiro pour une 
infection urinaire.
Mais l’ancien joueur de la Sele-
çao avait eu récemment d’autres 
problèmes de santé. Après la 
mort de Pelé en décembre 2022, 
il avait été hospitalisé pendant 
près de deux semaines pour une 
infection respiratoire.
En tant qu’ailier gauche, Zagallo 
a fait partie de l’équipe brési-
lienne qui a remporté les Coupes 
du monde 1958 et 1962, avec 
le roi Pelé, les deux premières 

remportées par le Brésil.
Il a également été entraîneur du 
Brésil quand il a remporté le 
titre suprême en 1970, entraî-
neur-adjoint lors du triomphe de 
la Seleçao en 1994 et entraîneur 
en 1998 lorsque le Brésil a perdu 
la finale contre la France. Les 
deux seuls autres athlètes à avoir 
remporté la Coupe du monde en 
tant que joueur et entraîneur sont 
l’Allemand Franz Beckenbauer 
(1974 et 1990) et le Français Di-
dier Deschamps (1998 et 2018).
Le président de la Confédération 
brésilienne de football (CBF), 
Ednaldo Rodrigues, a décrété un 
deuil officiel de sept jours pour 
la mort de Zagallo.

La star hollywoodienne Eva 
Longoria est apparue cette se-
maine dans une robe de rêve 
en dentelle, de la marque saou-
dienne Ashi Studio, lors des 
prestigieux Palm Springs Inter-
national Film Festival Film 
Awards, en Californie.
L’actrice a mis en valeur sa sil-
houette dans une robe longue 
diaphane blanc cassé, au col re-
haussé, de la collection couture 
automne/hiver 2023 de Moham-

med Ashi. Les cheveux d’Eva 
Longoria étaient lissés arrière, 
en queue de cheval.
Cette soirée prestigieuse a éga-
lement réuni des vedettes de 
premier plan, notamment Mar-
got Robbie, Emma Stone, Bil-
lie Eilish, Sandra Oh et Cillian 
Murphy, pour n’en citer que 
quelques-unes.
En octobre, Mohammed Ashi, 
qui a lancé sa maison éponyme 
il y a dix-sept ans, est devenu le 

premier créateur du Royaume à 
figurer sur la liste BoF 500, l’in-
dex du Business of Fashion des 
personnes qui façonnent l’indus-
trie de la mode.
Outre Eva Longoria, les vête-
ments de ce créateur arabe ont 
été portés par d›innombrables 
vedettes dans le passé, dont 
Beyoncé, Cardi B, Lady Gaga, 
Céline Dion, Demi Lovato, Fer-
gie et Ava DuVernay.

Barbie 2 n’existera probablement 
jamais. Margot Robbie, l’actrice 
et productrice à l’origine du suc-
cès cinématographique Barbie, 
vient en effet de déclarer dans une 
récente interview accordée à Va-
riety et repérée par BFMTV que 
le film ne connaîtra pas de suite.
Lors de cet entretien, celle qui 
a incarné la plus célèbre des 
poupées s’est interrogée sur ce 
phénomène contemporain qui 
consiste à systématiquement ré-
clamer des suites, et ce malgré le 
succès colossal du film concerné. 
Pour rappel, Barbie s’est hissé au 
sommet du box-office mondial 
devant Oppenheimer et Super 
Mario Bros avec une recette de 
1,4 milliard de dollars.

« Tous nos efforts ont été concen-
trés sur ce film »
« Je ne pense pas que c’était ain-
si il y a vingt ans », a poursuivi 

l’actrice de 33 ans, avant d’ajou-
ter : « Tous nos efforts ont été 
concentrés sur ce film. » La co-
médienne a ensuite tenu à saluer 

le dévouement et l’investissement 
de la réalisatrice Greta Gerwig 
dans ce projet. « Je ne sais pas ce 
qu’il faudrait faire pour qu’elle re-
trouve son énergie. Et nous aussi 
d’ailleurs », a-t-elle plaisanté.
Retrouvant son sérieux, la trente-
naire a affirmé que le film Barbie 
n’avait jamais été conçu comme 
le premier opus d’une trilogie. 
Selon Margot Robbie, la société 
de production Warner serait d’ail-
leurs d’accord avec ça. « Je ne 
sais pas ce qu’on pourrait faire de 
plus », a conclu la comédienne.
Des projets futurs pour Margot 
Robbie
Malgré l’absence de suite pour 
Barbie, Margot Robbie reste dé-
terminée à créer des films avec un 

impact similaire. Un projet nou-
veau qui pourrait se baser sur une 
« idée originale et osée avec un 
super réalisateur, un gros budget 
et la confiance d’un grand studio 
pour s’amuser».
Dans cette optique, l’actrice s’est 
lancée aux côtés de Ryan Gos-
ling dans le préquel d’Ocean’s 
Eleven. Les deux comédiens 
devraient incarner les parents de 
Danny Ocean dans une comédie 
d’action qui se situerait pendant le 
Grand Prix de Monaco 1962. En 
parallèle, Greta Gerwig travaille, 
elle, sur une adaptation des Chro-
niques de Narnia de C.S. Lewis. 
Deux films au moins seraient pré-
vus pour Netflix.

De nombreux fans refusent de 
croire à sa mort et le pensent 
toujours vivant à bientôt 89 
ans… et voilà que le King re-
vient sur scène ! Après le retour 
de Claude François en 2017, le 
succès fabuleux de l’expérience 
Abba Voyage et les avatars de 
Kiss, c’est au tour d’Elvis Pres-
ley de devenir un hologramme.
Grâce à l’IA, qui a travaillé sur 
des milliers de photos et de vi-

déos personnelles du chanteur, 
aux projections holographiques, 
à la réalité augmentée et à des 
effets multisensoriels, l’inter-
prète de Don’t Be Cruel, décédé 
en 1977, donnera des concerts 
en 2024. D’abord à Londres, en 
novembre, puis à Las Vegas, To-
kyo et Berlin, indique The Guar-
dian. Le projet est le fruit d’un 
accord entre la société de ges-
tion de marque et propriétaire 

de la succession d’Elvis Presley, 
Authentic Brands Group, ainsi 
que de l’entreprise britannique 
de divertissement immersif 
Layered Reality.
Le fondateur et PDG de Laye-
red Reality, Andrew McGuin-
ness, annonce « une expérience 
mémorable qui fera partie de la 
liste des choses à faire pour les 
fans et les admirateurs d’Elvis 
dans le monde entier ». Il promet 

également un « concert épous-

touflant » où un Elvis numérique 
grandeur nature « interprétera 

des moments emblématiques de 

l’histoire de la musique sur une 

scène britannique pour la pre-

mière fois ».
Le spectacle, intitulé Elvis Evo-

lution, se veut être une célébra-

tion de la vie et de l’héritage 

musical de la star.

Mario Zagallo, légende du football brésilien,
 est mort à 92 ans

Eva Longoria défend les couleurs d’une marque 
saoudienne en Californie

Le film « Barbie » n’aura pas de suite, selon Margot Robbie

Elvis Presley sera en concert à Londres
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Le service de Gastrologie 
de l’Hôpital pédiatrique 
«Abdelkader Boukhroufa» 

d’Oran vient de réaliser une 
endoscopie interventionnelle au 
profit d’une fillette de 6 ans, a-t-
on appris de la cheffe de service, 
Pr Bessahraoui Mimouna.
L’intervention consistait à la 
ligature de varices œsophagiennes 

par endoscopie, a précisé cette 
spécialiste, soulignant que 
cette intervention réalisée en 
partenariat avec le service de 
Gastrologie du CHU «Docteur 
Benzerdjeb» d’Oran, est une 
première au niveau régional.
«Cette première intervention 
ouvre la voie à d’autres opérations 
d’endoscopie interventionnelle 

au profit des enfants», a-t-elle 
ajouté.
L’endoscopie interventionnelle 
englobe plusieurs interventions, 
comme l’extraction de corps 
étrangers avalés par les 
enfants, le traitement de la 
sténose œsophagienne suite 
à l’ingurgitation de produits 
chimiques (dilatation de 

l’œsophage), la résection de 
polypes coliques, etc, a-t-on 
ajouté de même source.
L’administration de l’Hôpital 

pédiatrique d’Oran, après la 
réussite de cette opération a 
donné son aval pour l’acquisition 
du matériel nécessaire à l’effet de 
réaliser ce genre d’interventions, 
a indiqué Pr Bessahraoui.
Les enfants nécessitant une telle 
intervention étaient autrefois 
évacués vers le Centre du pays, 
a-t-elle encore fait savoir.

Quatorze (14) personnes sont 
décédées asphyxiées et 105 
autres ont été intoxiquées 

suite à l’inhalation du gaz de 

monoxyde de carbone (CO) pendant 
la semaine en cours, portant le bilan 
à 48 décès depuis le début d’octobre 
dernier, a-t-on appris jeudi auprès 

des services de la Protection civile.
«Durant la semaine en cours, 
14 personnes sont décédées 
asphyxiées et 105 autres ont été 

intoxiquées suite à l’inhalation 
du gaz de monoxyde de carbone, 
portant ainsi le bilan à 48 décès et 
1001 intoxications depuis le début 

d’octobre dernier», a précisé chargé 
de l’information à la Direction 
générale de la Protection civile, le 
lieutenant Youcef Abdat.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, dernier une 

réunion du Gouvernement 
durant laquelle l’accent a été 

mis sur la nécessité d’accélérer 
et d’étendre l’installation 
gratuite des détecteurs de 
monoxyde de carbone à tous 
les foyers pour prévenir les 

accidents domestiques, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre.
Selon le communiqué, cette 
opération visant à prévenir ces 

accidents à l’origine de plusieurs 
décès, vient en concrétisation 
des orientations du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui a ordonné son 

lancement lors de la réunion 
du Conseil des ministres du 24 
janvier 2023.

Un autre drame routier 
frappe de plein fouet 
le football algérien. En 

déplacement pour la wilaya de 
Mostaganem pour assister au 
match de leur équipe locale, 
comptant pour la 10ᵉ journée du 
championnat amateur, Ligue 2, 
région centre-ouest, face à l’équipe 

du Widad de Mostaganem, des 
supporters du Chabab Riadhi de 
Témouchent ont été victimes d’un 
accident de la route. Le drame est 
survenu dans la wilaya d’Oran, 
sur la route nationale n°11 dans la 
commune de Gdyel.
Ainsi, selon un bilan provisoire 
des services de la protection 

civile, le renversement du bus 
transportant les supporters de 
Témouchent a fait un mort et 23 

autres blessés. La protection civile 
indique que les supporters blessés 
de l’équipe du CR Témouchent 
ont été transférés à l’hôpital de 
Gdyel, où ils recevront les soins 
nécessaires.
« Suite à un accident de 
renversement d’un bus dans 
la wilaya d’Oran, le bilan des 

victimes s’est élevé à 23 blessés 
et un décès enregistré. Les blessés 
ont été secourus et transportés 
à l’hôpital Gdyel. À 12 h 10, 
nos services sont intervenus 
pour un accident de dérapage 
et de renversement d’un bus 
transportant des supporters », dit 
la protection civile algérienne.

L’Assemblée populaire 
communale d’Alger-Centre 
a organisé, vendredi à Alger, 

la manifestation «Une journée sans 
voitures» durant laquelle plusieurs 
activités éducatives et ludiques ont 
ouvert la capitale au public et aux 
familles, offrant aux enfants dans un élan 
pédagogique, un espace de loisirs et de 
divertissement, à l’occasion des vacances 
scolaires de la période hivernale.
Organisées lors des deux dernières fins 
de semaines en accompagnement de 
la manifestation «Une journée sans 
voitures», ces activités, qui se sont 
étalées durant toute la journée (jusqu’à 
20h00), ont été réparties sur plusieurs 
stands tout au long du tronçon de la rue 

Didouche-Mourad compris entre la place 
Maurice-Audin et La Grande Poste», a 
expliqué la présidente de l’APC d’Alger-
Centre, Mahdia Benghalia.
Animées par «différents organismes 
officiels, culturels, sportifs et sociaux, 
dépendant de l’APC d’Alger-Centre, de 
la Wilaya d’Alger et du ministère de la 
Jeunesse et des sports», ces activités ont 
consisté entre autres en, «des ateliers, 
scientifiques, de dessins et coloriage, 
d’Art-thérapie pour enfants autistes, de 
protection de l’environnement, ainsi que 
des jeux de, kermesses, prestidigitation 
et des exhibitions sportives et prestations 
clownesques pour enfants», a encore 
précisé la présidente de l’APC d’Alger-
Centre.

Ainsi, les Scouts musulmans algériens 
représentés par les sections, «El Fellah» 
d’Alger-Centre et «Abdelhamid-Ibn-
Badis» de Baba Hassen, ont, entre 
autre, exposé les différents ustensiles 
et objets nécessaires à l’organisation 
d’un camping dans le respect strict de 
l’environnement.
L’association «Qalb El Djazair» (Cœur 
d’Algérie) des personnes aux besoins 
spécifiques, a exposé des fantaisies 
et des bijoux traditionnels faits par 
des personnes à motricité réduite 
notamment, la présidente de ce collectif, 
Fouzia Hechaichi et quelques uns de ses 
membres dont l’artisane Soulef Dhibi de 
Jijel.
Des jeux d’Art-thérapie permettant 

d’éveiller l’intérêt et les sens, ont 
occupé le stand de l’Association 
nationale «Autisme Algérie» (Anaa), 
alors que d’autres espaces ont abrité 
des jeux éducatifs pour la protection de 
l’environnement, des jeux vidéos, des 
parties d’échecs, la réalisation d’une 
fresque dédiée au Peuple palestinien, à 
Ghaza notamment, victime de la barbarie 
criminelle de l’armée sioniste.
Des toboggans, des cours de pratique 
de l’escrime, des parties de boules, de 
volley ball et de pingpong, ont réuni des 
enfants et des adolescents accompagnés 
de leurs parents, de différents quartiers 
d’Alger.
Dans un «élan artistique bien inspiré», 
l’artiste peintre, Sihem Laloui, jeune 

intellectuelle à la créativité foisonnante 
et au geste mûr, a entamé en temps réel, 
sa quatrième toile également dédiée 
aux frères palestiniens de Ghaza, tout 
comme son confrère Zakaria Soufane 
qui exposait au public une de ses belles 
toiles représentant la Mosquée d’El 
Qods Ech’Charif.
Les activités accompagnant la 
manifestation «Une journée sans 
voitures» visent à «redynamiser 
l’animation culturelle dans la 
Capitale Alger et sensibiliser sur la 
nécessité du respect et la propreté de 
l’environnement, ainsi que la création 
d’espaces de divertissement aux enfants 
et aux familles» a conclu la présidente de 
l’APC d’Alger-Centre.
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Hôpital d’Oran:

Réalisation d’une 1ere endoscopie interventionnelle 
au profit d’une fillette de 6 ans

aspHyxie au CO: 

14 décès en une semaine

installation gratuite des détecteurs 
de monoxyde de carbone

1 mort et 23 blessés dans un renversement de bus transportant 
des supporters d’une équipe algérienne

JOurnée sans vOitures à alger:

 Plusieurs activités éducatives et ludiques


